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Повышать действенность 
нонтроляв  центре внимания трудящихся 

области находятся решения но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. Раз
работав меры по организационной 
перестройке партийного руководст
ва народным хозяйством, ноябрь
ский Пленум ЦК КПСС уделил 
большое внимание усилению и со
вершенствованию партийного, го

сударственного и общественного 
контроля.

Выполняя решения XXII съезда 
партии, ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС признал необходимым реор
ганизовать систему контроля в 
стране, положив в ее основу ленин
ское указание о соединении пар- 

^  тнйного и государственного контро- 
7  ля, создании системы единого по

стоянно действующего контроля с 
участием в нем широких масс тру
дящихся.

В утвержденном ЦК КПСС н 
Советом Министров СССР Положе
нии о Комитете партийно-государ
ственного контроля ЦК КПСС F 
Совета Министров СССР н соот 
ветствующих органах на местах 
определены стройная система конт
роля сверху донизу, цели и задачи 
органов контроля, их права, полно
мочия и обязанности, основные 
формы н методы деятельности.

Главное в деятельности Комите
та партийно-государственного конт
роля ЦК КПСС н Совета Минист
ров СССР и его органов на ме
стах, говорится в Положении, — 
оказание помощи партии и государ
ству в выполнении Программы 
КПСС, организации систематиче

ской проверки фактического испол
нения директив партии и правитель
ства в дальнейшем совершенствова
нии руководства коммунистическим 
строительством, борьбе за всемер
ный подъем социалистической эко
номики, в соблюдении партийной н 
государственной дисциплины и со
циалистической законности.

Наряду с Комитетом партийно
государственного контроля ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР, 
который всю свою деятельность 
осуществляет под руководством ЦК 

%сартин и Совета Министров СССР, 
образуются республиканские, крае
вые и областные комитеты партий- 
ао-государственного контроля. Они 
являются органами ЦК компартий 
и Советов Министров союзных рес
публик, крайкомов, обкомов партии 
и краевых и областных Советов де
путатов трудящихся. Городские, 
районные комитеты партийно-госу
дарственного контроля и комитеты 
партийно-государственного контро
ля по производственным колхозно
совхозным управлениям и промыш
ленным зонам будут органами рес
публиканских, краевых н област
ных комитетов партийно-государст
венного контроля.

На предприятиях, стройках, в 
колхозах, совхозах, учреждениях, 
при домоуправлениях создаются 
группы содействия комитетам пар
тийно-государственного контроля.
Надо направлять для работы в них 
принципиальных, честных товари
щей, передовиков производства.

Таким образом, положена осно
ва для восстановления и строгого 
соблюдения ленинских принципов 
партийно-государственного контро
ля. «Проверять людей и проверять 
фактическое исполнение дела, — 
говорил В. И. Ленин, — в этом, 
еще раз в этом, только в этом те
перь гвоздь всей работы, всей по
литики».

Сейчас, в период развернутого 
коммунистического строительства, 
особенно важно установить повсе-
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дневным контроль за тем, как вы
являются и используются внутрен
ние резервы для расширения про
изводства в промышленности, стро
ительстве и сельском хозяйстве, 
для улучшения качества продук
ции, снижения ее себестоимости и 
повышения производительности 
труда, вести борьбу за строжайший 
режим экономии.

Тов. Н. С. Хрущев говорил на 
ноябрьском Пленуме ЦК КПСС, 
что наряду с перестройкой систе
мы контроля надо принять и другие 
меры к повышению чувства ответ
ственности и дисциплины каждого 
большого и малого работника за ис
полнение директив партии и пра
вительства, за выполнение поручен
ного дела, чтобы каждый работник 
проявлял подлинное революцион
ное горение, целиком и полностью 
отдавал себя важному делу строи
тельства коммунизма.

Четкое исполнение принимаемых 
решений, высокое чувство ответст
венности за порученное дело — 
должны быть непременными каче-

пропілого года здесь на партийных 
собраниях, заседаниях парткома 
было много разговоров об исполь
зовании передовых методов труда 
при выращивании кукурузы, при
нимались решения. Однако руково 
дители хозяйства допустили разрыв 
между словом и делом. Бесхозяйст
венное отношение к выращиванию 
этой ценной культуры привело 
тому, что здесь получен крайне 
низкий урожай кукурузы. Естест
венно, это отрицательно сказалось 
н на производстве и продаже моло
ка государству.

В совхозе плохо внедряются е 
животноводство интенсивный от
корм скота и другие передовые ме
тоды труда, слабо используются 
богатые возможности и резервы 
совхозного производства.

Надо постоянно повышать ответ
ственность каждого работника за 
строгое выполнение государствен
ных планов, порученное дело.

Еще не редки у нас случаи бес- 
хозяйственностію приписок, обмана, 
расточительства государственных 
средств, нарушений государствен 
ной дисциплины, которые тормозят 
наше движение вперед. За послед
нее время раскрыты случаи круп
ных хищений на Асиновском лесо-ствамн каждого работника. К со- ^ ^

жалению, в нашей области есть ” дepeJвooбpaбaтывa-
еще немало хозяйств, промышлен
ных предприятий, строек, срываю
щих выполнение государственных 
планов, допускающих выпуск про
дукции низкого качества. Вот уже 
в течение длительного времени не
удовлетворительно работает завод 
«Сибэлектромотор». За это время 
партийная организация, другие об
щественные организации предприя
тия приняли немало решений по 
улучшению всей деятельности за
вода. по техническому прогрессу, 
улучшению качества продукции, 
четкости в организации труда. Од
нако партком не организовал по-на
стоящему выполнение многих этих 
решений, не потребовал личной от
ветственности за их исполнение у 
работников. В результате некото
рые хорошие решения остались пу
стыми бумажками и не оказали 
заметного влияния на производст
венную деятельность предприятия.

На манометровом заводе слабо 
ведется борьба за высокое качест
во продукции, за строгое выполне
ние планов по номенклатуре изде
лий. За год здесь недодано народ
ному хозяйству более 170 ты
сяч манометров. Партбюро прини
мало немало решений по улучше
нию технико-экономических показа
телей предприятия, но не организо
вало нх выполнения.

Много мер. направленных на 
увеличение производства и прода
жи продуктов животноводства, по
вышение рентабельности хозяйства, 
разработала партийная организа
ция совхоза «Тунгусовский» Кри- 
вошеинского производственного 
управления. Еще ранней весной

ющем комбинате, на Томском мясо
комбинате и на ряде других пред
приятий, в торговых организациях.

Надо решительно искоренять эти 
позорные факты. Для организации 
настоящего, действенного контроля 
и проверки исполнения необходимо 
привлекать самые широкие массы 
трудящихся.

Большую н нужную работу, на 
пример, проводят многочисленные 
общественные контролеры, инспек
ции народного контроля. Партий
ные организации, горкомы, райко
мы КПСС, парткомы производст
венных управлений н промышлен
но-производственных зон должны 
постоянно поддерживать нх ини
циативу, развивать новые формы 
общественного контроля. Необходи
мо, чтобы дело контроля было по
ставлено так, чтобы нарушителя 
советских законов чувствовали не
отвратимость наказания, трепетали 
перед великой силой советской об
щественности.

Вместе с тем, органы контроля 
призваны поддерживать, поощрять 
и развивать все новое, передовое, 
прогрессивное, решительно доби
ваться устранения вскрытых недо
статков. Они должны не только 
проверять и наказывать, но, глав
ное, предотвращать ошибки н воз
можность всяких злоупотреблений.

Внимание коммунистов, всех 
трудящихся должно быть сейчас 
направлено на успешное осущест
вление решений ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, на изыскание и 
более полное использование резер
вов каждого хозяйства, предприя
тия, каждого производственного 
участка, строжайшее выполнение 
государственных планов н обяза
тельств.

ВСТРЕЧА Н. С. ХРУЩЕВА С РУКѲВОРЩНМИ  
А Л Ж И Р С К И М И  К О М М У Н И С Т А М И
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В  П О Л Е Т Е
В период с 31 января по 5 

февраля с автоматической стан
цией <Марс-1> были проведены 
очередные сеансы радиосвязи. 
С борта станции по телеметриче
ским каналам получена научная 
информация, а также данные о 
работе систем и агрегатов стан
ции.

На 9 часов утра 6 февраля 
станция «Марс-1> будет иметь 
следующие астрономические 
координаты: прямое восхожде
ние — 6 часов 3 5  минут, скло
нение — 32  градуса 52  мину
ты. К этому времени станция 
будет находиться на расстоянии 
5 2 .0 1 8  тысяч километров от 
Земли. Постепенно перемещаясь 
по небесному своду, в ближай
шие дни станция <Марс-1> 
должна перейти из созвездия 
Возничего в созвездие Близне
цов.

5 (февраля Первый секретарь ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущев принял ру
ководящих алжирских ко.чмуниетов 
товарищей Башира Хадж Али. Садека 
Хаджереса, Абделькадера Бабу.

В беседе принял участие секретарь 
ЦК КПСС тов. Б. Н. Пономарев.

Бо время беседы состоялся обмен 
мнениями по вопросам, представляю
щим взаимный интерес. Обсуждение 

вопросов, затронутых 
при встрече, проходило в 
духе братского взаимопо
нимания и единодушия. 
В ходе беседы было от
мечено огромное значе
ние победы алжирского 
народа в его борьбе за 
национальную независи
мость, достигнутой бла
годаря усилиям всех ан- 
гиймпериалистическ и х, 
национально -  патриоти
ческих и демократиче
ских сил народа, неотъ
емлемой частью которых

являются алжирские коммунисты.
Было подтверждено, что Коммуни

стическая партия Советского Союза 
считает запрещение деятельности Ал
жирской компартии неоправданной и 
антидемократической мерой, е выра
жена надежда, что Алжирская ком
партия будет и впредь иметь возмож
ность работать на благо своего на
рода.

Тов. Н, С. Хрущев пожелал алжир
скому народу больших успехов в де
ле экономического строительства, по
вышения жизненного уровня трудя
щихся масс, развития страны по пу
ти демократии и прогресса.

Алжирские тюварищи выразили 
благодарность советскому народу и 
Коммунистической партии Советского 
Союза за большую моральную и ма
териальную помощь алжирскому на
роду в ходе его длительной борьбы за 
свою свободу и независимость.

В Таджикистане стоит теплая погода. В колхозах і 
и совхозах широким фронтом идут полевые работы.

В совхозе «Дангара» начался сев сахарной свек-1 
лы, подсолнечника и гороха. I

На снимке: агрегат механизатора комсомольца 
Курбанали Холова на севе сахарной свеклы.

{Фотохроника ТАЬС).

В 1963 ГОДУ ВЫРАЩУ ТЫСЯЧУ ПОРОСЯТ
Мне по душе инициатива усть-ла- 

бинцев —  развернуть Всесоюзное со
циалистическое соревнование, все
народную борьбу за увеличение про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов.

В животноводстве я  работала много 
лет, у меня накопился некоторый 
опыт, и я  постараюсь не отстать от 
передовых животноводов. Сейчас ра
ботаю свинаркой. В прошлом году 
ухаживала за супоросными свиномат
ками и за поросятами до двухмесяч
ного возраста. На моем попечении бы
ло 119 разовых свиноматок. От них 
я  приняла и вырастила до двухмесяч
ного возраста 753 поросенка. Вес 
каждого —  12,1 килограмма. Можно 
было бы добиться лучшего результа
та, но у нас в помещении было хо
лодно. Сейчас условия для содержа
ния поросят улучшились. В свинар

нике установлены калориферные пе
чи.

Поддерживая почин краснодарцев 
за увеличение производства сельско
хозяйственных продуктов, я обязуюсь 
в пятом году семилетки вырастить 
тысячу поросят до двухмесячного воз
раста, добиться, чтобы каждый поро
сенок ко времени отъема весил не 
менее 13 килограммов.

На нашей свиноферме много заме
чательных животноводов. Среди них 
—  Е. И. Гуренкова, А. А. Красноруц
кая, А. И. Колмогорова и другие. Это 
очень опытные животноводы, ра
ботающие с любовью, по совести. 
Е. И. Гуренкова в прошлом году бра
ла обязательство— вырастить тысячу 
поросят до двухмесячного возраста. 
Она перевыполнила его. Результат 
ее труда —  самый высокий среди 
свиігарок нашей области.

Но, к сожалению, есть у нас и

К 1 МАРТА ЗАВЕРШИТЬ 
ОЧИСТКУ СЕМЯН
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Томское 97,6 39.7 36 1 0 13
Лсиновское 99,6 47.1 27 2 0 2 0
Чаинское 99,7 52,9 31 34 1 2
Бакчарское 99.8 54,1 37 23 1 2
Зырянское 99 9 6 6 63 1 2 9
Кривошеинское 99.2 69,2 56 35 16
Шегарское 99,8 70.5 69 4
Парабельское 98,8 83.7 , 67 43 42
Всего по области 99,3 59.1 50 16 12
В течение января колхозы и сов- сложилось тревожное положение с

хозы области очистили от сорняков 
и довели до посевных кондиций 
8.768 тонн семян, что составило И  
процентов прироста от числа прове
ренных. Организованно в истекшем 
месяце вели очистку-семян хозяй
ства Чаинского производственного 
управления.

По-прежнему очень плохо орга
низована эта работа в хозяйства'х 
Асиновского, Бакчарского, Пара- 
бельскогр и Шегарского производ
ственных управлений. В течение 
месяца здесь прирост очищенных и 
доведенных до посевных кондиций 
семян составил от 7 до 9 процен
тов. Всеми колхозами BaK4apcKCM*o 
производственного управления 
месяц очищено от сорняков только 
549 тонн семян.

Многие колхозы и совхозы запаз
дывают с проверкой семян в конт
рольно-семенных лабораториях. В 
колхозе «Заветы Ленина» Шегар
ского производственного управле
ния из 14.547 центнеров семян к 
севу подготовлено лишь 2.600 цент
неров семян пшеницы. На посевные 
качества проверено только 6.200 
центнеров семян, а семена овса, яч
меня, гороха в этом колхозе вооб
ще не проверялись на посевные ка
чества. В колхозе имени Ленина 
этого управления из 29^000 центне
ров семян кондиционных нет ни 
одного центнера.

В колхозах и совхозах • области

обменом семенного зерна. Надо об
менять и вывезти из государствен
ных складов 3.100 тони семян. Од
нако производственные управления 
выпустили эту работу из-под конт
роля.

Необходимо до 1 марта довести 
все семена до посевных кондиций, 
завершить работу по обмену семян.

другие примеры. Посмотреть со сто
роны, свинарка Мария Кузьмина 
вроде все делает быстро, ловко. На 
деле же после ее спешной работы 
хоть снова начинай дело сначала: 
все она делает на скорую руку, как 
попало. То помещение не дочистит, 
то корм бросит кое-как. Добрая сви
нарка не сделает так, не уйдет с фер
мы, пока не убедится, что все живот
ные в чистоте, накормлены, напоены.

Без любви к делу не добьешься 
высокой продуктивности животных. 
Надо всем нам, животноводам, рабо
тать по совести.

«Во имя благородной цели стоит 
хорошо потрудиться», —  пишут в 
своем письме усть-лабинцы. Нельзя 
не согласиться с этим. Обилие про
дуктов земледелия и животноводства 
в нашей стране —  очень благородная 
цель. Давайте же потрудимся в пол
ную меру своих сил для этой цели.

Т. ПОРФИНЕННО, 
свинарка Степановской фермы 
совхоза «Корниловский» Томско
го производственного управле
ния.

П о л у г о д о в о й  
д ос р оч н оплан-

Члены сельхозартели  имени Ле
нина Ш егарского п роизводствен 
ного уп равл ен ия  о бязались  про
д ать  в пятом  году семилетки  
4500 центнеров м яса. 760 ц ентне
ров из них заплани рован о  про
дать в первом  полугодии.

Чтобы вы полнить взяты е о б яза 
тельства, в колхозе организован
интенсивны й откорм  крупного  ро-

>бра --------------
ны е группы  свиней . С первы х  же
гатого  енота, отобраны  откорм оч-

дней нового года в к о лх о іе  снялі 
с интенсивного откорм а 136 го- > 
лов крупного  рогатого скота. Пер- < 
вы е результаты  хорош ие. Каждое 
ж ивотное, за  которы м и  ухаж ивали  
И. М аисименко и его ж ен а Е кате
рина, дало суточны й п ривес по 
1 килограм м у 140 грам м ов.

С ейчас колхоз уж е. продал госу
дарству  600 центнеров м яса, из 
которы х 281 центнер свинины .

В ф евр ал е будет сн ята  с откор
м а часть  крупного  рогатого  ск о 
та и свиней  с тем  расчетом , чтобы 
ко дню вы боров в Советы — 
и 3 м арта вы полнить полугодовой 
план продаж и  м яса.

В. БУТОРИН.

УВЕЛИЧИМ ПРОДАЖУ 
ГОСУДАРСТВУ 

МОЛОКА И МЯСА
Ж ивотноводы  сельхозартели  

имени М. Горького горячо поддер
ж али  патриотич ескую  инициативу 
усть-лабинцев.

8  прош лом году наш  колхоз 
успеш но справ ился  с о б яза те л ь 
ствам и по производству  продук
тов ж и вотноводства и полевод
ства . Г осударству бы ло продано 
326 центнеров м яса и 2.581 цент
н ер  м олока.

п одсчи тав  свои возм ож ности  и 
резер вы , п равлен ие колхоза  и ж и 
вотноводы реш или в пятом году 
сем илетки  продать  государству  
2.650 центнеров м олока и 350 ц ент
неров м яса.

п редм етом  особой заботы  у нас 
будет к у ку р у за . В 1962 году кол
хоз сеял  ее  только  7 гектаров, 
в этом году площ ади под к у ку р у 
зой р ас ш и р ятся  до 25 гектаров.

А. КОЛОТОВКИН, 
колхоза  имени 

П арабельсного  
производственного  управлен ия..

председатель 
М. Горького

ПЕРЕВЫПОЛНЯЯ НОРМЫ
М еханизаторы  Пыш нино-Троиц- 

кого отделения «С ельхозтехники» 
соревн ую тся  за  образцовую  под
готовку к весне. Они реш или и 
1 ап р ел я , то есть  на полм есяца 
р ан ьш е гр аф и на , зако н ч и ть  ре
монт колхозн ы х  тр акто р о в . Кол
лектив рем онтников напряж енн о  
трудится . На 115 — 120 процентов 
вы полняю т нормы  вы работки  сле
са р и  ударник  ком м унистического  
труд а Л. Брагин , Н. С авченко, 
А. Н есынов, токари  ударн ики  ком
м унистического  труд а И. Х мелев. 
М. Золотухин , М. Ош уев и М. Ки
риллов.

П. БАРСАГАЕВ.

ЧТО НАМ МЕШАЕТ
Соревнование за увеличение в 

пятом году семилетки производства 
зерна и прооуктов животноводства, 
несомненно, даст большой эффект.

В прошлом году у нас был план— 
собрать от каждой курицы-несушки 
по 120 яиц. Мы посоветовались меж
ду собой и решили: план маловат. 
Взяли обязательство — собрать по 
140 яиц от курицы-несушки. Закон
чился год, подведены итоги: 148 яиц 
от курицы-несушки. Это неплохо. 
Но, откровенно говоря, сами-то мы 
чувствуем — можно было добиться 
лучшего результата. Много мы те
ряем яиц из-за всяких непі^ладок, 
которые зависят не от нас, птичниц.

Судите сами, помещения, где со
держатся птицы, неважные. Ежегод
но в марте взрослое поголовье пе
реводят в свинарник, а в птичниках 
размещают цыплят. Куры в свинар
нике становятся какими-то вялыми. 
На.улицу их не выгонишь, яйца не
сут где попало. Да и яйценоскость 
снижается.

Нет на нашей ферме никакой ме
ханизации. Все делаем вручную. Ме
шанку для кур замешиваем вруч

ную, корм и воду на себе носим.
На этот год мы взяли обязатель

ство — получить от каждой курицы- 
несушки по 150 яиц. Это обязатель
ство мы выполним. Сейчас в день от 
2.400 несушек собираем по 1.200 яиц.

Но большее обязательство хеы 
боимся брать при таких условиях 
содержания птицы. Картошка да 
зерно, зерно да картошка — вот и 
весь птичий рацион. Из витаминизи
рованных кормов даем только рыбий 
жир. Обязательно несушкам ?юдо 
давать кислое молоко, обрат. А у нас 
его по году курицы не видят. Сколь
ко раз просили правление артели до
ставлять на птицефермы обрат, а 
толку нет — одни обещания. .Также 
нет ни хвои, ни ракушек, ни дрож
жей.

Мы и сейчас работаем па совесть, 
а были бы у нас хорошие птичники 
да обильный корм — мы могли бы 
сделать значительно больше.

С. ВИШНАРЕВА,
Э. ГУММЕР. 

птичницы колхоза имени Жда
нова Кривошеинского производ

ственного управления.

График—закон ремонтников
Зимние дни механиза

торов совхоза «Чансем- 
товекий» • наполнены' 
большими заботами. 
Главное внимание уде
ляют они быстрому и 
высококачествен н о м у  
ремонту всей посевной 
техники. Поддержав по
чин курских механиза
торов, на общем собра
нии ремонтники решили 
к 1 марта полностью за
кончить подготовку все
го тракторного парка.

План четвертого квар
тала по ремонту тракто
ров выполнен в совхозе. 
Из мастерской вышли 
19 тракторов. Точно по 
графику идут ремонтные 
работы и в первом квар
тале этого года.

Каждый вышедший из 
мастерской трактор во 
время обкатки прове
ряется членами общест
венной комиссии в при
сутствии водителя. Заме
ченные недостатки, не
исправности тотчас же 
устраняются ремонтни
ками под контролем ме
хаников. Акты на прием
ку полностью готового 
трактора выдаются води
телю и работникам дис
петчерской службы.

Для определения пра
вильной сборки узлов 
двигателя мы стали бо
лее широко использо
вать испытательные при
боры и стенды. По ини
циативе опытного меха

низатора тов. Столярова 
проверку.поршневых ко
лец проводят теперь с 
помощью электросвета 
на особом металличе
ском стакане. Без испы
тания топливной и мас
ляной аппаратуры Дви
гатель не принимается к 
эксплуатации.

Все рабочие мастер
ской учатся, овладевают 
смежными профессиями. 
У нас работают курсы 
шоферов, школа механи
заторского всеобуча.

Многие ремонтники 
трудятся на совесть. 
Слесарь Г. Левкин, куз
нец Н. Шушков и другие 
все заказы выполняют в 
срок и с хорошим каче

ством. 25 лет работа
ет слесарем-монтажнн- 
ком А. Сазыкин. Он ма
стерски владеет своей 
профессией и помогает 
молодым механизаторам.

К 1 апреля в нашем 
совхозе будет полностью 
отремонтирован весь 
прицепной инвентарь.

Работники ремонтной 
мастерской встали на 
трудовую вахту в честь 
вы^ров в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов трудя
щихся.

А. ИВАНОВ, 
главный инженер 
совхоза «Чажемтов- 
ский» Чаинского 
производственного 
управления.
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РЕГИСТРАЦИЯ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
В Москве началась регистрация кандида

тов в депутаты Верховного Совета РСФСР. 
С огромной радостью узнали трудящиеся 
Калининского и.збирательного округа о том. 
что Никита Сергеевич Хрущев дал свое со
гласие баллотироваться в Верховный Совет 
РСФСР по их округу.

Сегодня состоялось заседание окружной 
избирательной комиссии, в котором приня
ли участие представители заводов, фабрик, 
учреждений.

Председатель комиссии Б. С. Тунов сооб
щил, что на предвыборных собраниях ра
бочих и служащих, инженерно-технических 
работников заводов «Серп и молот», «Мано
метр», локомотивного депо Москва-Сортиро-

g вочная единодушно выдвинут кандидатом 
□ ■зооооаооаааааоооаоаоааоооаооосгаоааоааооосЯ В депутатЫ' ВерХОВНОГО Совета РСФСР DO

Калининскому избирательному округу Пер
вый секретарь ЦК КПСС. Председатель Со
вета Министров СССР товарищ Н. С. Хру
щев. Это предложение горячо поддержали 
коллективы других предприятий и учреж
дений, а также состоявшееся вчера окруж
ное предвыборное совещание.

На заседании окружной избирательной 
комиссии выступили слесарь завода «Серп 
и молот» В. П. Морозов, секретарь партко
ма локомотивного депо Москва-Сортировоч- 

«ая  М. Д. Самошин, старший ндучный сот
рудник Всесоюзного научно-исследователь
ского института по переработке нефти 
Н. И. Лулова и другие. Они говорили, что 
коллективы предприятий ’ознаменуют день 
выборов в Верховный Совет республики но
выми трудовыми успехами.

Окружная избирательная комиссия Ка
лининского избирательного округа приняла 
постановление зарегистрировать кандидатом 
в депутаты Верховного Совета РСФСР Ники
ту Сергеевича Хрущева.

На заседании окружной избирательной 
комиссии Бауманского избирательного ок
руга принято постановление зарегистриро
вать кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР члена Президиума ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верховного Сове
та СССР Леонида Ильича Брежнева.

Старший мастер электролампового завода 
Герой Социалистического Труда Нсения 
Емельяновна Котельникова зарегистрирова
на кандидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Измайловскому избиратель
ному округу.

Окружная избирательная комиссия Дани

ловского избирательного округа постанови
ла зарегистрировать кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР шлифовщика 
инструментального цеха электромеханиче
ского завода имени Владимира Ильича, 
ударника коммунистического труда Генна
дия Владимировича Дмитриева.

*•*
Регистрация кандидатов в депутаты Вер

ховного Совета РСФСР началась и в Ленин
граде.

На заседании окружной избирательной 
комиссии Мословокого избирательного окру
га кандидатом в депутаты верховного орга
на власти Российской Федерации по Мо
сковскому избирательному округу зареги
стрирован член Президиума ЦК КПСС, 
секретаре. ЦК КП.СС Фрол Романович Коз
лов.

Окружная избирательная комиссия Крас
нофлотского избирательного округа зареги
стрировала кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Краснофлотскому из
бирательному округу члена Президиума ЦК 
КПСС, сеасретчгря ЦК КПСС Отто Вильгель
мовича Куусинена.

На заседаниях окружных избирательных 
комиссий зарегистрированы также кандида
тами в депутаты Верховного Совета Россий
ской Федерации:

По Кировскому избирательному округу—  
знатный фрезеровщик Кировского завода 
Иван Дрыдович Леонов.

По Колпиискому избкрателыюму округу 
—  руководитель бригады коммунистическо
го труда толстолистового прокатного стала 
Йжорского завода Герой Социалистического 
Труда Владимир Алексеевич Горюнов.
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Подготовка к выборам

Во-первых,

6  npoxoxEofi Еолпа* 
шевского комбината бы^ 
тового обслуживания 
вахтер встретил нас воп
росом:

—  Куда вам?
—  Агитпункт ищем.
—  Здесь нельзя хо

дить, —  пояснил он.
ВТО эаводокая терікиторвя, во-Фторых,
ЯГИТПУНКТ ЗЗіКрЬРГ.

Двери захлопнулись, мы вьппли на 
улицу имени Ленина ж нерешитель
но оглянулись на здание «Томгосрыб- 
треста». Здесь на дверях объявление: 
«Вниманию избирателей! Агитпункт 
>й 4 переносится во двор комбината 
бытового обслуживания». Узнать о 
новом местонахождении агитпункта 
можно у  того же вахтера и догадать
ся по воротам с  транспарантом: 
«Добро пожаловать!» А пожаловать- 
то и  некуда. Агитпункт почти каж
дый вечер закрыт.

Он сейчас расположен в неболь
шом здании в глубине двора.

—  Место для агитпункта не под
ходящее, —4 соглашаются работники 
комбината. *— Раньше он размещал
ся в удобном помещении красного 
уголка Госрыбтрѳста, Но сейчас его 
помещение занято^-

' Немнмтге избиратели заходят в 
агитпункт, —  соглашается его заве
дующий тов. Субботан. —  Наш агит
пункт обслуживают более десяти 
партийных организаций, но многие 
из них плохо помотают.

В планах каждого из 10 агит
пунктов города намечено провести по 
три лекции. Темы лекций подчас слу
чайные. Между тем, только членов

РАЗНООБРАЗИТЬ 
ФОРМЫ РАБОТЫ

Общества по раоцростравеогаю поли
тических и научных знаний в городе 
210 человек. В агитпункте при заво
де «Металлюст» из трех заллааиро- 
ванных лекций одна посвящена воп
росу здорового быта, другая —  меж
дународному положению, третья —  

уважении к людям. Нримерная 
тематика массовых мероприятий и в 
других агитпунктах. Здесь очень ред
ко встретишь лекции по теоретиче
ским и практическим проблемам, вы
двинутым XXII съездом КПСС, по ма
териалам ноябрьского Пленума ДЕ 
КПСС. На агитпунктах перед избира
телями не выступают хозяйственные 
руководители с рассказом о работе 
предприятий, о перспективах разви
тия 8КОНОМИКИ.

В агитпунктах можно бы органи
зовать для избирателей концерты 
художественной самодеятельности. 
Но их в лучшем случае предусмот
рено всего по одному. И зто в то 
время, когда более 20  коллективов 
готовятся сейчас к  смотру художе
ственной самодеятельности.

Во многих агитпунктах нет ня 
витриж последних известий, ни опе
ративных показателей работы пред
приятий, ни новостей с избиратель
ных участков. Дкже подшивки газет 
ведутся нерегулярно, нет необходи
мой литературы. На столе агитпункта 
завода «Металлист» лежат старые

НЕ слыш но
ГОЛОСА АГИТАТОРОВ

В колхозе «Победа» Бакчарского 
проязводстввнного управления агит
пункт открыт в сельском клубе. Из- 
бврателя редко посещают его. Здесь 
нет даже плана работы, не органиво- 
вано дежурство агитаторов. В агит- 
пуакте не прочитано ни одаой лек
ции, Доклада. Не проводятся и  другие 
ыероориятия.

На территории колхоза работают 
две партийные организации — 
шко.тьная и колхозная. На время вы
боров они распределили между собой 
обязанности так: коммунисты школы 
отвечают за лекционную пропаган
ду и художественную самодеятель
ность, а  колхозная —  за работу Ш'и- 
таторов. Но ни те, ни другие не бе
рутся за организацию предвыборной 
агитации.

—  Какую работу провели лекторы 
в агитпункте? —  спрашиваем у ру- 
ководите.ія лекторской группы
А. С. Бомбизова.

—  За работу агитпункта отвечает 
колхозная партийная организация. —  
отвечает он.

—  А где выступают лекторы?
Пока нигде.

—  Как идет подготовка концерта 
художественной самодеятельности?

—  Подновим старую программу и 
23 февраля дадим в клубе концерт.

Агитаторы в колхозе «Победа» не 
работают потому, что их работой ни
кто не руководит. Правда, совещание 
агитаторов было проведено, но на 
нем из 9 агитаторов присутствовало 
только четверо.

Отмахивается от работы с агитато

рами и  секретарь колхозной партор
ганизации тов. Помыткина.

—  Есть заведующий агитколлекти
вом, пусть он и организует работу 
агитаторов, —  заявляет она.

Парткому Бакчарского производст
венного управления необходимо без 
промедления по-настояшему органи
зовать агитационную работу в этом

в. УМРИЛОВА.

^  и з б и р а т е л е й
Оживилась агитационно-массовая 

работа среди избирателей колхоза 
имени Ленина Парабельского произ
водственного управления. Агитаторы 
постоянно бывают на десятидворках, 
проводят беседы.

В агитколлективе 12 человек. Мс- 
Ч аник колхоза И. И. Деев является 
преподавателем в школе механизатор
ского всеобуча и ведет агитацион
ную работу среди механизаторов. 4 
доярка Н. А. Нагаева— в коллективе 
животноводов.

Большим уважением у колхозни
ков пользуется агитатор, заведующая 
Бугровским к.тубом Л. И. Аверьяно
ва. По ее инициативе в поселке орга
низована художественная самодея
тельность. Для избирателей готовится 
концерт.

Постоянно выступает с лекциями 
и беседами перед избирателями про
пагандист тов. Еузнецов.

А. АЛГИН.

журдалы по металлообработке, строи
тельству. Здесь же рядом около двух 
десятков брошюр о Положением о 
выборах в Верховный Совет СССР.

—  taK  ведь выборы будут в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Со
веты? —  замечает один из посети
телей клуба.

—  Новое Положение, мы еще не 
взяли, —  отвечает заведующая агит
пунктом тов. Афанасьева.

Стоит ли после этого удивляться, 
что крупный агитпункт не имеет ши
рокого притока избирателей. Правда, 
здесь в достатке разлгнчные игры: 
шашки, шахматы, бильярд. Это каж
дый вечер и привлекает сюда 15— 20 
посетителей. Они в основном и бы
ли слушателями единственной лек
ции о международном положении.

Колпашевскому горкому партии 
необходимо глубоко вникнуть в со
держание работы агитпунктов, шире 
использовать разнообразные формы 
агитационной работы.

С. КЫШАНОВ.

Томское производственное управление
Е сли вы захотите побывать в 

хозяйствах Томского производ
ственного совхозно-колхозного управ
ления, можете садиться в любую ма
шину, идущую из Томска. В какую 
бы сторону вы ни поехали, обязатель
но попадете на поля и фермы совхо
зов и колхозов управления.

Созданное девять месяцев назад 
управление объединило пять молоч
но-мясных совхозов («Томский», 
«РыбаловскиЗ», «Победа», «Корни
ловский», «Тахтамьшевский»), два 
(тсармсовхоэа, девять колхоэоіВ (име
ни Чапаева, «Красное знамя», имени 
XIX йартсъезда, «Борец», «Трудо
вик», «40 лет Октября», имени Ми 
чурина, имени XX партсъезда, имени 
Пушкина) бывших Томского и Туган- 
сКого районов. Сейчас управление 
представляет собой крупный произ
водственный орган, призванный в 
достатке обеспечивать трудящихся 
Томска молоком, яйцами, мясом, Ово
щами, картофелем.

В прошлом году хозяйства управ
ления продали около 190 тысяч цент
неров молок?, около 40 тысяч цент
неров мяса, более 7 миллионов яиц.

На многие десятки гектаров раски
нулись по.ая хозяйств управления. Б 
минувшем году в обра^тке находи
лось 86 тысяч гектаров пашни 
Более 51 тысячи гектаров занимали 
посевы зерновых, на 9 .540  гектарах 
выращивалась кукуруза, на 1 .345 
—  горох. Более тысячи гектаров было 
занято под овощами.

Овощеводы управления за гол про
извели 12 тысяч тонн овощей. Сред
няя урожайность зерновых составила
9,4 центнера с гектара, кукурузы —  
По 125 центнеров зеленой массы.

Развитие кормовой базы способст
вует увеличению поголовья скота. 
Нынче на совхозных и колхозных 
фермах находится 34 тысячи го

лов крупного рогатого скота, из них 
более 14 тысяч коров. Только а а  фер
мах совхоза «Томский.» —  4 .200  ко
ров. Здесь на каждые 100  гектаров 
сельхозугодий имеется 14,6 коров —  
в ‘два раза больше, чем в среднем пО 
управлению. Один этот совхоз сейчас 
ежедневно поставляет городу Томску 
по 15 тонн цельного молока. За прош
лый год поголовье свиней увеличи-

^  .«гѵііАени*
•  UewrPki roBvoso» 
Q Цент»м KOAioiM

лось в полтора раза и сейчас состав
ляет 13 тысяч.

Птицеводство —  наиболее молодая 
отрасль животноводства в хозяйст
вах управления. Но сейчас здесь 106 
тысяч птиц. Многие работники сель
ского хозяйства области побывали на 
экскурсии на Лучановской птицефер
ме совхоза «Томский», которая пред

ставляет собой настоящую 
рику. Б  прошлом году жители Томска 
получили из совхоза 2 миллиона 600 
тысяч яиц. •

Для хозяйств управления характе
рен постоянный рост технической во- 
Оружевшостй производства.

Только в минувшем году хозяйства 
попутали 136 тракторов, 36  зерно
вых комбайнов и  много другой 

сельскохозяйстве и н о й  
техники. На большинст
ве молочнотоварных 
ферм совхозов и колхо
зов внедрено механиче
ское доение коров.

В хозяйствах растут 
новые здания животно
водческих помещений, 
жилых домов. В минув
шем году было освоено 
-свыше двух с половиной 
миллионов рублей, выде
ленных на новое строи
тельство. Это в 2 ,4  раза 
больше, чем в предыду
щем году.

Партийные организа
ции, коллективы ряда 
хозяйств управления 
настойчиво внедряют в 
производство достижения 
науки и передовой прак
тики.

Изменена технология 
содержания и доения ко
ров в совхозе «Томский». 

Третий год коровы содержатся на 
беспривязном содержание, доение их 
осуществляется механическим обору
дованием типа «елочка». В совхозе 
перешли на силосный тип кормления 
коров.

Большое дело начали хлеборобы 
совхоза «Тахтамышевский». Они вне

Смотр резервов улучшения качества продукции 
и повышения культуры производства

Л Е С О С Е К И - П У С Т  ЫРИ 
И ЗАГУБЛЕННЫЕ КУБОМЕТРЫ

Если вам доведется побывать в 
тайге и заглянуть в бывшие лесосеки,

в большинстве случаев перед ва
ми предстанет мрачная картина. Вы
рубленные лесосеки постепенно пре
вращаются в пустыри. Искалеченные 
гусеницами тракторов молодые де
ревья, так и не сумев оправиться, 
гибнут. Повсюду видны брошенные 
деревья. Они обрастают мхом и за
гнивают. Слозно немые памятники 
бесхозяйственности то здесь, то там 
одиноко стоят ыесрубленные деревья. 
На одиночество обрек их равнодуш
ный расчет лесорубов, которые 
сплошь и рядом оставляют в лесосе
ках тонкомерные деревья и древеси
ну листвениьа пород: хлопот с ними 
много, а кубометров мало.

Подобную картину «отработанных» 
лесосек можно увидеть почти в каж 
дом леспромхозе. На 1 января 1962  
года в ваших леспромхозах оставили 
в лесосеках на корню 477  тысяч ку
бометров леса. Например, в Орехов
ском и Асиновском леспромхозах 
оставили в лесосеках но 49 тысяч ку
бометров, в Ергайском —  85 тысяч.

Б  это количество древесины не 
включены оставшиеся в десос^ах  
отдельные деревья і  целые куртины. 
А ведь только по этой причине лесо
заготовители. например. Обского ле
сопункта Чаииского леспромхоза, по
теряли в мия>'вшем году 4 .970  кубо
метров леса Бундюрского пункта —  
1 .714  кубометров, а Чаииского лесо
пункта —  1 .766  кубометров древе
сины.

Оставшиеся в лесосеках отдельные 
деревья, тонкомер м куртины впослед

ствии Становятся очагами для раз
множения вредителей леса и возник
новения лесных пожаров.

В леспромхозах области, за исклю
чением Тимирязевского и  Томского, 
плохо ведут заготовки древесины ли
ственных пород. Несмотря на то, что 
нижние склады многих леспромхозов 
расположены на берегах судоходных 
рек, на них не налажена переработка 
березы и осины на специальные сор
тименты, тарную дощечку, штукатур
ную дранку, клепку и другие мате
риалы. А оставшиеся на делянах не- 
вырублевные осины и березы аасыха- 
ют, гибнут. В результате леспромхозы 
несут убытки, резко снижаются вы
пуск продукции и ее качество.

Рубка леса только хвойных пород 
сокращает сроки эксплуатации лесо
сырьевых баз. Ведь не секрет, что 
руководители некоторых леспромхо
зов уже сегодня задумываются над 
тем, где же завтра заготавливать 
лес? Упорно отказываясь от загото
вок древесины лиственных пород, они 
по нескольку раз возвращаются на 
одни и те же деляны, расходуя боль
шие средства на бессистемное строи
тельство новых километров лесовоз
ных дорог.

Ноябрьский Пленум ЦЕ КПСЮ 
большое внимание уделил экономному 
расходованию лесных богатств. На
стало время раз и  навсегда покон
чить с нарушениями правил рубки 
лесосек, повысить культуру і х  разра
ботки. Ведь в лесосеках наших лес
промхозов велики потерн заготов
ленной древесины, на которую израс
ходованы большие средства. Много

деловой древесины ломается гусени
цами тракторов и при трелевке леса, 
бросается на верхних складах у пней 
и погрузочных площадок.

Так, в 1962  году в Еолпашевском 
леспромхозе бросили у пней 4 .360 
кубометров леса, в Ергайском —  
4 .890  кубометров, в Молчановском—  
2 .189  кубометров деловой древесины 
хвойных пород. В 1961 году в Лай- 
ском леспромхозе не вывезли из лесо
сек более 2 тысяч кубометров заго
товленной древесины. И она пришла 
в негодность.

Приемка древесины в лесосеках 
производитсч на верхних, а иногда и 
на нижних складах. Брошенная у 
пней древесина никем не учитывает
ся, а  виновные в вопиющей бесхозяй
ственности не наказываются.
' По-прежнему в ряде леспромхозов 
при строительстве лесовозных дорог 
лес, раскорчеванный и сваленный 
бульдозерами, нагромождается по обе
им сторонам трассы и не использует
ся. Так, при строительстве лесовоз
ной дороги на Средне-Тымском лесо
пункте Еаргісокского леспромхоза 
брошено вдоль трасс более 800  кубо
метров леса, в том числе 793  кубо
метра деловой древесины.

В Орловском леспромхозе при рас
корчевке трассы для автомобильной 
дороги поселок Дружный —  поселок 
Центральный бросила по обеим сторо
нам дороги 1 ,740  кубометров делово
го леса хвойных пород.

Вырублеиные делянки плохо очи
щают от порубочных остатков. Это 
препятствует естественному возобнов
лению лесов, часто приводит к  возни

кновению лесных пожаров.
Несмотря на то, что ежегодно вы

рубаются десятки тысяч гектаров ле
сов, в леспромхозах области не при
нимают мер в сохранению подроста.

Резко снижает выпуск продукции 
нерациональное использование древе
сины. По-прежнему во многих лес
промхозах не используют вершины 
хлыстов, а сжигают их на кострах. 
Костры бесхозяйственности горят на 
нижних складах Средне-Тымского ле
сопункта Еаргасокского леспромхоза. 
Здесь сжигают тонкомер и обрезки 
хлыстов, годные для выпуска дело
вых сортиментов.

Б Молчановском леспромхозе в ми
нувшем году йз-за нарушений техно
логии заготовки и разделки древеси
ны потеряно около 5 процентов заго
товленной древесины.

Качество разработки лесосек во 
многом снижается оттого, что в не
которых леспромхозах рубят древеси
ну без разрешения отделов лесного 
хозяйства, не выписывают для этого 
лесорубочных билетов. В прошлом го
ду в Еаргасокском леспромхозе само
вольно вырубили более 5 тысяч ку
бометров леса, в том числе 2 .688  
кубометров на неотведенной в рубку 
площади.

Руководители леспромхозов пыта
ются иногда «изыскивать» лесосеч
ный фонд в запретных для рубхя зо
нах вдоль рек. Заготавливая такой 
лес, они не задумываются над тем, во 
что обойдется государству их «наход
чивость». Рубка леса в водоохранной 
воне приводит к обмелению рек, зано
су их русел песком, нарушениям

водного режима. Лес
промхозы платят при 
этом большие штрафы. 
Это резко повышает себе
стоимость кубометра за
готовленного леса.

За рубку леса в водо
охранной зоне Ново-Те- 
гульдетский леспромхоз 
уплатил 70 тысяч рублей 
штрафов, Васюганский—  
130  тысяч, Берегаевский 
—  31 тысячу рублей.

Еще в 1960  году комбинат «Том- 
лес» обязал леспромхозы вести учет 
древесины по лесорубочным билетам, 
проставлять в актах-расчетах на за
готовленную древесину номера лесо
рубочных билетов, кварталов и делян. 
Это дало бы возможность руководите
лям леспромхозов следить за рацио
нальным использованием лесосечного 
фонда, не допускать самовольных ру
бок древеси’ш . Однако учет древеси
ны по лесорубочным билетам ведется 
лишь в некоторых леспромхозах 
(Колпашевский, Орловский, Том
ский).

Плохо разрабатывают лесосеки і 
Лайском, Ореховском, Пышкино-Тро- 
ицком и других леспромхозах.

Сейчас на промышленных пред
приятиях области идет смотр резер
вов улучшения качества продукции и 
повышения культуры производства. 
Во время смотра в каждом леспромхо
зе необходимо вскрыть причины бес
хозяйственности, снижающей выход 
высококачественной продукции дело
вых сортиментов древесины.

В поход 36 Економцое расходование 
сырьевых богатств, повышение куль
туры производства должны вклю 
читься все лесозаготовители. Во врѳ 
мя Смотра надо не только отыскать 
резервы для повышения качества ле
соматериалов, но и покончить с бес
системной рубкой лесосек, навести 
строгий порядок в каждой лесосеке, 
чтобы НН один кубометр леса не про
падал зря.

М. ЛАППО,
старший ревизор-инспектор обл-
финотдела.

дрили прогрессивную форму органи
зации труда в полеводстве. Здесь со
здано 12 механизированных отрядов. 
Это позволило повысить уровень 
культуры земледелия, снизить себе
стоимость продукции полеводстаа. 
Только один отряд с Калтайской фер
мы, руководимый Н. Никитиным, дал 
за  прошлый год продукции на Д02 
тысячи рублей.

Недавно в совхозе начато новое 
важное дело. Решено создать механи
зированные отряды и в животновод
стве.

Большая работа ведется по специа
лизации производства. В четырех сов
хозах организованы специализиро
ванные свиноводческие фермы. В 
этом году свинина должна состав
лять половину произведенного мя
са. Создаются специализированные 
бригады, фермы по выращиванию те
лок. Благодаря этому совхозы «Том
ский», «Корниловский» увеличили 
за год поголовье коров на 22  процен
та. Одна Сухаревская ферма совхоза 
«Томский» за год передала на другие 
фермы 614  нетелей.

За последние годы в хозяйствах 
управления выросло немало замеча
тельных передовиков, настоящих ма
яков. Здесь трудятся делегат XXI 
съезда КПСС телятница совхоза 
«Корниловский» Ольга Яковлевна 
Крамская, депутат Верховного Совета 
СССР директор совхоза «Томский» 
Борис Никифорович Сидоренко. Весо
мый вклад в выполнение заданий се
милетки вносят коммунисты свинар
ка совхоза «Корниловский» Екатери
на Ивановна Гуренкова, вырастившая 
до двух месяцев 1 .020  поросят, па
стух Григорий Николаевич Шлыков, 
доярка Мария Яковлевна Белякова 
и многие другие. Это большой аван
гард коллективов управления.

Хорошо известно в хозяйствах уп
равления имя свинаря Ново-Рожде
ственской фермы совхоза «Победа» 
Николая Григорьевича Маисака. Ком
мунист тов. Майсак ушел с должно
сти бригадира на трудный участок 
производства —  взялся выращи
вать откормочную группу свиней. 
Весомый вклад вносит свинарь в 
развитие животноводства совхоза. В 
этом году он обязался сдать госу
дарству две тысячи семьсот центне
ров свинины.

Недавно в жизни коммунистов 
произошло важное событие. Все пар
тийные организации влились в одну 
крупную парторганизацию управ
ления. В соответствии с решениями 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС соз
дан партийный комитет управления. 
Он возглавил 51 педвичную партий
ную организацию, объединяющую 
1 .456  коммунистов, которые заняты 
в сельскохозяйственном производстве, 
работают в коллективах, обслуживаю
щих производство и на предприятиях, 
перерабатывающих сельскохозяйст
венное сырье. В парткоме созданы 
идеологический и организационный 
отделы, группа инспекторов-парторга- 
низаторов.

Состоялась сесс ія  Томского 
ного Совета депутатов трудящихся, 
которая избрала исполком. Он руко
водит деятельностью 25 сельских 
Советов, находящихся на территории 
производственного управления 
(Александровский, Итатский, Турун- 
таевекяй, Конининский, Двухречен- 
ский, Подлесовокий, Семилуженскнй,

Новорождественский, Троицкий. Пет
ропавловский, Наумовский, Халдеев- 
ский, Сухореченский, Богашевсклй, 
Вершйшінский, Зоркальцевский, Ко- 
ларовский, Калтайский, Кораилов- 
ский, КозюлинСкий, Меженйновский, 
Куэовлевсклй, Протопоповский, Ры - 
баловский, Тахтамышевский).

Сейчас в хозяйствах проходят соб
рания, на которых обсуждаются ито
ги года, вскрываются резервы, наме
чаются новые рубежи.

Большой, всесторонний разговор о 
резервах п р о и э в о д с т  состоялся на 
совете управления, на слете передо
виков сельского хозяйства, на сове
щании специалистов. Сейчас в хо
зяйствах управления все шире нахо
дит поддержку ценная инициатива 
іфуженнков Усть-Лабинского произ
водственного управления Краснодар
ского края, призвавших трудящихся 
деревни развернуть Всесоюзное со
ревнование за увеличение производ
ства сельскохозяйственных продук
тов.

А недостатков, нерешенных воі^> 
росов в управлении немало. Глав
ный из них —  многие хозяй
ства еще работают убыточно. Из 
пяти совхозов только один «Рыбалов- 
ский» Добился рентабельности. В мн- 
ні^вшейи году соФхозы дали убытков 
государстау на 968  ты сяч- рубіеі|^ 
Очень ДОІММ7 ГО продукцию п р о ^ о ^ ;^  
коллективы совхозов и колхозов.' *

Слабо используются большие ре
зервы по увеличению производства и  
сдачи государству продуктов сель
ского хозяйства. За год е а  каждую 
корову надоено по 2 .0 3 3  килограмма 
молока, что на 21 килограмм меньше 
надоя 1961  года. На 100  гектаров 
сельскохозяйственных угодий получе
но по 120  центнеров молока и  реали
зовано мяса в живом весе всего пе 
14 ,6  центнера. Основные причины 
этого —  Перерасход фонда заработной 
платы и большие затраты на произ
водство кормов. По плану совхозы 
должны были в минувшем году из
расходовать заработной платы на 
производство одного центнера молока
3 рубля 73 копейки, а иэрасходобаао
4 рубля 59  копеек.

Много предстоит сделать и по 
улучшению структуры посевных пло
щадей.

Внимательно изучая итоги года, 
труженики села берут новые обяза
тельства. В этом году они наметили 
продать государству 11 тысяч тонн 
зерна, 11 ,5  тысячи тонн картофеля, 
11 тысяч тонн овощей, 4 ,2  ты сяч і^  
тонн мяса, 23  тысячи тонн «олокаІГ
8 ,5  миллиона яиц.

Животноводы развертывают сорев- 
но-ваиие за  получение на каждую 
корову со 2 .200  килограммов молока, 
на курицу-несушку —  не менее 110 
яиц. У полеводов забота: получить 
с каждого Гектара зерновых по 11 
центнеров в колхозах, а в совхозах—» 
по 1 3 — 14 центнеров, не менее 110 
ценпіеров картофеля.

Сейчас важно своевременно подго
товиться к севу. На каждый гектар 
решено внести не менее 20  тонн 
местных удобрений.

Дед сейчас у тружеников хозяйств 
управления много. Их будет много в 
течение всего года —  пятого года се
милетки. Но их напряженный труд по 
достоинству оценят томичи, все боль
ше получая от хозяйств управления 
разнообразных продуктов питания.

С. ВИКТОРОВ.

Череповецкий стальной лист
О  ОЛОГДА, 5 фв^рйля. (ТАСС). Ибрвм стальная полоса прошла чвре*^ 
^  четыре клети пепрерыеного стана холодной прокатки Черепооецкоіо 
металлуреического завода.

Новый цех холодной прокатки листа — крупнейший в Европе. Он бу
дет выпускать холоднокатаные листы толщиной до 0Д—0,4 миллиметра.

По степени автоматизации и механизации технологического процесса 
цех не имеет равных в нашей стране.
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J  Ѳ  На Томском под- слесари В. Я . Кузин, 
^  шипниковом завода про- Н- И. Радченко и  другие. 

I  шля собрания по выдйн- ф  Многолюдно было 5 
I  хеняю  кандидатов в де- февраля 
І путаты местных Советов украшенном клубе же- 
"  лезнодорожников. Сюда

тов. Бвтюш- комбинате. Кандидатом Никитин возглавляет ме- 
в депутаты областного ханнзірованный отряд 

год. М в.,„вватр-
яут председатель облает- отряда добились
ной плановой комиссия высшей по совхозу про-

I  депутатов трудящихся.
I  Коллектив рабочих и ин- 
§ женерно-технических ра- 
I  ботников выдвинул кав- 
I  дждатом в депутаты об- 
I ластяого Совета шли- 
g фовщицу цеха М* 2  Ев-
□ гению Иосифовну Лабиц- 
g скую. Тов. Лабннская 
g ваграждена за  трудовые 
g успехи орденом Ленина.
0 В прошлые выборы ме- 
g стяых Советов она была 
g избрана депутатом ѳбла- подлатает 
D стного Совета и  с честью кандидатом
□ (иіравдала высокое дове-
1 рие.
g Кандидатами в Депу- 
D таты городского Совета 
§ выдвинуты токарь ин- 
g струнентального цеха 
8 В. П. Петрушеяко, стар- 
I  ший мастер шлифоваль-

собрались представители 
локомотивных бригад, 
рабочие вагонного депо, 
работники железнодо
рожных служб, чтобы 
назвать своих кандида
тов в депутаты местных 
Советов.

Выступает слесарь-ме
ханик снегоочиститель
ной машины дистанций 
пути тов. Клименко. Он 

выдвинуть 
в депутаты 

областного Совета по из
бирательному округу 

8 первого секретаря 
обкома КПСС И. Т. Мар
ченко. Кандидатуру тов. 
Марченко горячо под
держали заместитель на
чальника железнодорож-

I  него цеха Ф. И. Абашин, него техникума тов. Ва

нин, врач 
кина и другие.

Своими кандидатами
___ в депутаты городского

Совета железнодорожни
ки назвали техника ва
гонного депо 0. И. Ще- 
петина, осмотрщика ва
гонов Н. П. Трухаера, 
проводницу вагонов С. Т.
Бондареву, слесаря ва
гонного депо А. Л. Вну- 
пшнского.

Кандидатами в депу
таты Ленинского район
ного Совета выдвинуты 
столяр вагонного депо 
А. П. Прокопович, про
водница А. С. Бобкова, 
инженер Р. А. Казаков, 
мастер вагонного депо, 
бригадир бригады комму- 
пнстического труда Е. В.
Лопаков.

О С большим подъе- кандидатом 
МОМ прошло собрание по 
выдвижению кандидатов 
в  депутаты местных Со
ветов на Томском мель-

Л. Б . Белоглазов.
Кандидатами в депу

таты городского Совета 
рабочие единодушно наз
вали передовую заши- 
вальщицу Г. В. Молосае- 
ву, начальника причала 
мелькомбината А. Г. Дю- 
лнева.

Ѳ  В обстановке высо
кой политической актив
ности прошло собрание 
рабочих Калтайской 
фермы совхоза «Тахта- 
мышевский». Агроном

нзводнтедьноста труда. 
В прошлом году они соб
рали ло  13 центнеров 
зерна е каждого гектара. 
Тов. Никитин оправдает 
наше высокое доверие,—  
сказала тов. Федорова.

Кандидатуру Н. И. 
Никитина горячо под
держали управляющий 
фермой тов. Бфимкип, 
начальник первого меха
низированного отряда 
тов. Зюзин.

О  В Кривошеинскон 
сельском районе идут

совхоза тов. Федорова собрания по выдвижению 
кандидатов в депутаты 
областного и  районного 
С овято . Коллектив ра
бочих Кривошеннского 
объеджнеяия «Сельхоз
техника» выдвинул кан
дидатом в депутаты обла-

предложила выдвинуть 
депутаты 

областного Совета на
чальника механязмро- 
ванного отряда Н. И. Ни
китина.

Николай Иванович

стного Совета по Криво- 
ШеИнскому избиратель
ному округу №  67 пред
седателя исполкома Кри- 
вошеянского сельского 
районного Совета депу
татов трудящихся
А. Д. Новокреще- 
нова. Колхозники сель
хозартели «Ясный путь» 
назвали кандидатом в 
депутаты Кривошеинско- 
го районного Совета луч
шего чабана Е. Н. Шеле- 
зенко.

О  Утром 6 февраля 
многолюдно было в крас
ном уГолке Ново-Юва- 
лияской молочнотовар
ной фермы колхоза име
ни Ленина Піегарского 
производственного уп
равления.

Слово берет управля
ющий отделением колхо
за В. Сергеев, Оя пред
лагает выдвинуть канди
датом в депутаты обла
стного Совета по избира
тельному округу ^  98

передовую доярку фермы 
Устинью Иосифовну Ку
черову. Кандидатуру пе
редовой доярки горячо 
поддерживают ее подру
ги по труду доярки 
Н. Калистратова, 3. Ти
хонова и другие. Они 
знают У. И. Кучерову 
как отзывчивого това
рища, отличную произ
водственницу. В прош
лом Году она яадояла по 
2 .556  килограммов мо
лока на корову.

Кандидатом в депута
ты Шегарского районно
го Совета доярки едино
душно назвали молодую 
доярку Нину Романовну 
Вайс. После окончания 
школы она пришла на 
ферму и бысіфо завоева
ла звание передовой до
ярки. Недавно коллектив 
фермы послал Нину на 
курсы заведующих фер
мами при Шегарском 
производствейном управ
лении.

нЗоооойовоооОсвоораоо

ѴШ сессия областного Совета
Как уже сообщалось в нашей газе

те, 5 февраля состоялась ѴШ сбСсЯЯ 
областного Совета депутатов трудя
щихся.

С докладом о плане развития мест
ного хозяйства Томской области 
1963  год выступил председатель об
ластной плановой комиссии депутат 
тов. Белоглазов Л. Е.

Тов. Белоглазов доложил некоторые 
итоги выполнения плана на 1962  год.

Б  целом по области план промыш
ленного производства в 1962  г. вы
полнен на 101,6  процента, в том чис
ле предприятиями Совета народного 
хозяйства —  на 101,1  процента, 
предприятиями местных Советов 
на 102 ,3  процента.

Однако в истекшем году имелись и 
серьезные недостатки в работе мно
гих предприятий.

1 9  из 8 2  промышленных предприя. 
тнй управления местной промышлен
ности не выполнили производствен
ный план.

Облпотребсоюз, обллесурс, облком- 
_доз, управление торговли не выпол
нили план по бытовому обслужива
нию населения и даже сократили 
сеть мастерских.

Задание по повышению производи- 
І^ ьн о с т и  труда не выполнено в 44 
ирдприятиях. Плохо Организована 
работа по техническому нормирова
нию труде. На многих предприятиях 
применяются заниженные опытно- 
статистические нормы выработки, до
пускается перерасход фондов зара
ботной платы. 53 предприятия не вы
полнили задания по снижению себе
стоимости.

В прошлом году работники сель
ского хозяйства области больше, чем 
в 1961  году, продали государству 
мяса, молока, яиц, картофеля, ово- 
шей II некоторых других сельскохо- 
вяйственных продуктов и сырья.

Поголовье коров в колхозах и сов
хозах увеличилось на 10 процентов, 
свиней —  на 40 процентов по срав
нению с 1961  годом. Поголовье овец 
сократилось на 3 ,2  тысячи голов.

По-прежнему находятся в запу
шенном состоянии зерновое хозяйст
во. Валовые сборы зерна не растут, а 
снижаются. В истекшем году план 
производства зерна выполнен только 
на 79  процентов.

План заготовок картофеля в 1962 
Году выполнен только на 65 процен
тов. Совхозы Томского производст
венного управления, которые явля
ются основными поставшиками кар
тофеля и овошей г. Томску, выполни
ли план заготовок картофеля на 55 
процентов.

В колхозах и совхозах области мед
ленно растет производство продуктов 
животноводства на ІОО гектаров 
сельскохозяйственных угодий. Низка 
продуктивность скота. Средний удой 
молока от коровы в 1962  году был 
на 69  килогранмон меньше, чем в 
1961 году. Коренная причина низкой 
продуктивности животноводства со
стоит в том, что не создана прочная 
кормовая база.

Серьезные недостатки отметил 
докладчик в работе транспорта, свя- 
8и, предприятий торговли.

В області ежегодно возрастает 
объем капитальных вложений в жи- 
лишное строительство м увеличи
вается ввод в действие новой жилой 
площади. В 1961 году было введено 
в действие И З  тысяч квадратных 
метров, а в  1962  году —  127  тысяч 
квадратных метров.

Однако план строительства хилого 
фонда ежегодно не выполняется, и 
ассигнования на жилищное строи
тельство используются неполностью.

Тов. Белоглазов рассказал об ос- 
вовных показателях плана в а  1963  
год.

производство валовой продукции 
по предприятиям управления мест- 

.->«ой промышленности намечено уве
личить по сравнению е 1962  годом 
на 5,1 процента, в том числе по лес
ной и деревообрабатывающей про
мышленности —  на 11 процентов, 
металлообрабатывающей промышлея-

иости "  на 1 3  процентов, промыш
ленности продовольственных товаров 
—  на 5 процентов; выпуск товаров 
Культурно-бытового назначения и  хо
зяйственного обихода возрастет на 
17 процентов.

Производительность труда в расче
те на одного работающего в промыш
ленности намечено повысить по срав
нению с 1962  годом на 3 .4  процента.

В 1963 году крупный шаг вперед 
должно сделать сельское хозяйство 
области. Продажу зерна по сравнению 
с прошлым годом необходимо увели
чить на 51  процент, картофеля —  т 
53 процента, молока— на 1 8  процен
тов, мяса —  на 7 процентов и  шер
сти —  на 16 процентов.

% обы выполнить эти задания, 
колхозы и совхозы области в 1963  
году должны улучшить структуру по
севных площадей, поднять урожай
ность всех сельскохозяйственных 
культур, увеличить поголовье всех 

[ов Скота и повысить его продук
тивность.

Намечено увеличитъ поголовье ко
ров на 12 ,2  процента, поголовье сви
номаток на 14 процентов.

Расчеты показывают, что установ
ленные планы вполне реальны и для 
выполнения их у  нас имеются все 
возможности.

В качестве одной из важнейших 
поставлена Задача ликвидировать от
ставание в развитии льноводства.

Планом предусмотрены дальней
ший рост товарооборота, развитие 
коммунального хозяйства и  жилищно
го строительства в области. На жи
лищное строительство местным Сове
там ассигнуется 5 миллионов руб
лей, Предприятиям совнархоза —  
8 .340  тысяч рублей, управлению 
производства и заготовок сельхоз
продуктов —  1 .525 тысяч рублей. 
Ими должно быть построено 139  ты
сяч квадратных метров жилой площа
ди.

В текущем году будет развернуто 
строительство 28  Школьных зданий и 
6 детских садов, в том числе трех в 
городе Томске. Совнархоз должен по
строить и ввести в действие детских 
учреждений иа 400  мест.

Намечается дальнейшее расшире
ние сети культурно-просветитель
ных учреждений.

Большие планы капитального 
строительства требуют от строителей 
четко организовать свою работу, не 
допускать срывов.

Нет сомнения, что трудящиеся 
Томской области не пожалеют своих 
сил для того, чтобы успешно претво
рять в жизнь народнохозяйственный 
план на 1963 год и этим самым вне. 
сти новый вклад в дело строитель
ства коммунистического общества в 
нашей стране.

С докладом о проекте бюджета об
ласти на 1963  год и исполнении 
бюджета за 1961 год выступил заме
ститель заведующего областным фи
нансовым отделом тов. Рычков А. А.

Облисполком, в соответствии е 
Законом о народнохозяйственном 
плане и Государственном бюджете 
Российской Федерации на 1963 год и 
принятыми показателями развития 
народного хозяйства области, разра
ботал бюджет на 1963  год —  пятый 
год семилетки по доходам в сумме 
60 .7 4 5 ,3  тысячи рублей и расходам—  
60 .597 ,5  тысячи рублей с превы
шением доходов над расходами 147 ,8  
тысячи рублей.

Одновременно на утверждение 
сессии областЕОІо Совета вносится 
отчет об исполнении бюджета обла
сти за  1961 год.

Бюджет области за  19 6 1  год был 
выполнен по доходам в сумме 55 
миллионов 936 тысяч рублей, или на 
103 ,9  процента, и по расходам —  в 
сумме миллиона 594  тысячи руб
лей, или на 98 ,3  процента.

Вместе с тем, за  счет перевьгаолне- 
яия бюджета облисполкомом, райис
полкомами произведены дополнитель
ные расходы в сумме 1 миллион 528 
тысяч рублей.

По предварительным данным, вы
полнен также бюджет области и  в 
истекшем. 1962 году по доходам на 
101,8  процента и по расходам на 
9 7 ,2  процента.

Расходы по бюджету 19 6 3  года на
правляются на финансирование на
родного хозяйства, социально-куль
турных мероприятий, управления s 
прочие расходы.

Затраты из местного бюджета на 
жилищное строительство н капіталь^ 
ный ремонт жилого фонда составят 
6 .590 ,5  тыс. рублей.

Крупные ассигнования выделяют
ся на строительство коммунальных 
предприятий, благоустройство горо
дов, районных центров и рабочих 
поселков.

Такой объем ассигнований на нуж
ды жилишно-кОммунального хозяйст
ва возлагает на органы коммунально
го хозяйства и исполнительные ко
митеты районных и городских Сове
тов депутатов трудящихся большую 
ответственность за полное, целесо
образное и економное расходование 
государственных средств.

Между тем, в 1962  году облконхоз 
и отдельные районные и городские 
исполкомы не обеспечили целевого 
расходования средств, не соблюдали 
сроков ввода в вксплуатациго пуско
вых объектов и не вели должной 
борьбы за сокращение объема неза
вершенного строительства.

Расходы на социально-культурные 
учреждения и мероприятия на 1963  
год составляют 74 процента всего 
объема бюджета области. Из них на 
просвещение —  27 миллионов 625  
тысяч рублей, ва здравоохранение—  
15 миллионов 446  тысяч рублей, ва 
физическую культуру и  спорт —  113  
тысяч рублей и на социальное обес
печение ^  1 миллион 6 38  тысяч 
рублей.

В 1963  голу значительно увели
чится количество воспитанников в 
шкодах-интернатах, в группах и 
школах продленного дня, воспитанни
ков в детских садах отделов народ
ного образования. Возрастут расходы 
на общеобразователъніде школы. Бу
дет увеличено число мест в  больни
цах, в детских яслях И санаториях.

Но облздравотдел и его местные 
органы в 1962  году не выполнили 
план развертывания сети м едиціа- 
ских учреждений. Ряд медицинских 
учреждений затрачивает государст
венные средства на приобретение 
ненужного им инвентаря.

Расходы на содержание аппарата 
всех органов управления области do 
бюджету на 1963  год вносятся на 
утверждение сессии в сумме 2 .428  
тысяч рублей. Правительством опре
делено задание по сокращению ад
министративно-управленческого, це
хового и вепронзводствевного персо
нала и расходов на его содержание, 
которое учтено в финансовых планах 
предприятий и организаций на 1963 
год.

При расходования средств должен 
быть обеспечен строгий режим зко- 
номяи и исключены излишества и 
нарушения. А в прошедшем году они 
были.

Много различных нарушений смет
но-штатной дисциплины выявлено в 
совхозах областного управления про
изводства и заготовок продуктов сель
ского хозяйства. При содействии 
группы госконтроля ряд лиц. ви
новных в нарушениях финансовой 
дисциплины, был наказан.

Ревизии, произведенные в 1962  
году финансовыми органами и аппа
ратом контрольно-ревизионного уп
равления, выявили факты растрат и 
хищений бюджетных средств.

Большое значение приобретают 
сейчас повышение уровня ѳвономя- 
ческой работы во всех органах уп
равления -хозяйством, выявление и 
мобилизация внутрихозяйственных 
резервов, усиление контроля за пра
вильным использованием материаль
ных и денежных ресурсов. На всех 
участках работы необходимо внедрить 
принцип хозяйственного расчета, ре
шительно искоренять всякого рода 
излишества и нарушения финансовой 
дисциплины.

С содокладом о бюджете области 
на 1963  год выступил председатель 
бюджетной комиссии областного Сове
та депутат тов. Либа И. Г. Он вно
сит предложение утвердеть бюджет 
без изменений.

J ob. Либд хказьацйет, зтц  д е а ш -

ры і предприятая не выполняют пла
ны по прибы.тям и поэтому недодают 
в бюджет крупные суммы отчислений 
от прибылей. Руководители ряда 
предприягай не ведут должной борь
бы за повышение рентабельности 
предприятий. Много средста 'недода
ли в бюджет завод резиновой обуви, 
трест «Жилстрой» и другие пред
приятия.

Допускаются приписки, большие 
п о т е р  от брака. В тресте «Томск- 
строй» за девять месяцев прошлого 
года было приписано и оплачено не
выполненных работ на 90 тысяч руб
лей. Плохо поставлен контроль за 
тем, полностью ли оприходуется вы
ручка в мастерских бытового об
служивания. Часто в торговых орга
низациях проводят пересортицы това
ров. А за этими пересортицами порою 
скрываются жулики и растратчики. 
В ряде организаций растут растраты 
и хищения.

Нерентабельно работает большинст
во совхозов. Вместо прибыли в 800  
тыс. рублей совхозы дали в прошлом 
году более трех миллионов убытков 
Особенно велики убытки в совхозах 
«Победа», «Россия», «Корниловский 
и других. В совхозах допускаются 
факты приписок, занижения норм вы
работки и  завышения оплаты труда.

Большой материальный ушерб 
государству наносятся тем, что неко
торые руководители разрешают опла
чивать за государственный счет квар
тирные телефоны работников. Много 
выдается удостоверений на бесплат
ный проезд на городском транспорте 
лицам, которьш они не положены. 
На некоторых предприятиях общест
венного питания незаконно организу
ют питание для своих работников 
льготных условиях. Иногда руководи
тели предприятий и хозяйственных 
организаций не принимают мер к ис
коренению фактов обмана государст-

Первым в прениях выступил пред
седатель Томского сельского райис
полкома депутат тов. Селиванов В. И. 
Он высказал ряд критических заме
чаний в адрес облисполкома и  его 
финансового отдела. Тов. Селиванов 
указывает, что надо более правильно 
распределить штаты между райис
полкомами и горисполкомами области. 
Ой предлагает, например, в Томске к 
оказанию методической помощи шко
лам шире привлечь на общественных 
началах работников пединститута 
университета и сократить количест
во штатных работников в отделах 
родного образования, передав высво
бодившиеся штатные единицы сель
ским районам.

Району очень мало отпускается 
средств на строительство школ, боль
ниц, клубов. За последние годы 
районе построена всего одна школа. 
Просьбы райисполкома об увеличении 
ассигнований остаются без внимаиия. 
А большие ассигнования, отпускае
мые на капитальное строительство 
области, осваиваются неполностью, 
Выдвигаемые райисполкомом вопросы

отделах облисполкома решаются 
медленно.

Начальник управления строитель
ства и ремонта автомобильных дорог 
тов. Кучер Ф. Ф. отметил, что в про
шлом году в области построено 92 
километра гравийных я  улучшенных 
Гравийных дорог, проведен капиталь
ный и средний ремонт 86 километров 
дорог. Однако подрядная организация' 
—  дорожно-строительное управление 

не выполнила план дорожного 
строительства, недодала 20  тыс. руб. і 
бюджет. Не выполнили задания по до
рожному строительству многие колхо
зы, особенно Бакчарского, Зырянского 
и Асиновского производственных уп
равлений. Облисполком должен ока
зать помощь райисполкомам в улуч
шении дорожного строительства. В 
1963 году предусмотрено построить 
84 километра новых дорог и отремон
тировать 30  километров. Однако в 
январе и феврале работы идут мед
ленно. Автотрест и его хозяйства 
очень плохо подают машины для вы
возки гравия.

Председатель Верхне-Кетского пр.о- 
мышдева№0 райисполкома депутат 
тов. Кривошеин Д. Е. остановился ва 
вопросах бытового и культурного об
служивания населения. Эти вопросы, 
ш з а ^  (т» 9  райоое решаются б ^ -

не плохо. В районе выросли новые 
поселки, но в некоторых яз них нет 
клубов, Столовых. Плохо организова
но питание рабочих в лесу. Комбинат 
«Томлес» и обллесурс мало заботят
ся об BTOTf. Надо решить вопрос о 
строительстве в районе школы-интер
ната и школьных мастерских.

Тов. Кривошеин говорил также о 
необходимости улучшить торговлю, 
ввести такой порядок, чтобы руково
дители орсов отчитывались перед 
трудящимися. Выступающий крити
кует руководителей треста «Тсмлес- 
желдорстрой» за низкое качество 
Строительных работ, 34 недоделки при 
сдаче жилых объектов.

Начальник управления снабжения 
И сбыта облисполкома тов. Бровкин 
Н. М. указывал, что нужно добиться 
соответствия между плаяами произ
водства и сгроительстаа и планами 
материально-технического снабже
ния. Такого соответствия часто не 
бывает.

Нужно усилить контроль за ис
пользованием сырья и оборудования 
на предприятиях. Завод «Техяохим» 
в 1962  году израсходовал весь пе
реходящий запас дефицитных мате
риалов. С первых дней нового гола 
на предприятии начались проСтоа. 
Здесь разбазарено 30  тысяч квадрат
ных метров кожзаменителей, а пла
новые поставки по этому виду про
дукции ряду предприятий сорваны. 
Текстильная фабрика 43 тонны ва
ты без нарядов отпустила местным 
предприятиям, а по нарядам недода
ла 70  тонн.

Это негосударственный подход к 
расходованию материальных ресур
сов, прямое нарушение государсінеи- 
ной дисциплины.

Мебельная фабрика «Краснодере
вец» не выполняет плав по пронз- 
водству мебели из-за недостатков в 
снабжении фанерой я  дефицитными 
смолами. Но на фабрике не думают 
о выпуске мебели с меньшей затра
той дефицитных материалов. Облмѳст- 
црѳм планирует фабрике значитель
ное увеличение производства гро
моздких шкафов и другой веходовоЭ 
мебели.

Заведующий облздравотделом де
путат тов. Бове П. А. отметня, что 
за  последние годы в области проде
лана значительная работа по рас
ширению и упорядочению сети меди
цинских учреждений, укомплектова
нию их кадрами, обеспечению обору
дованием, инвентарем, санитарным 
транспортом По сравнению с 1961  
годом ассигнования на здравоохра
нение выросли в 1963  Году почти на 
2 миллиона рублей. Нужно разумно 
и правильно расходовать эти сред
ства.

Но количество мест в лечебных 
учреждениях по-прежнему остается 
еше недостаточным. Строительство 
больниц ведется очень медленно. Не
обходимо исполкоагу областного Сове
та взять его под особый контроль.

Тов. Бова говорит о большой те
кучести кадров медицинских работ
ников. Нужно создать врачам, сред
ним медицинским работникам необ
ходимые условия в работе и быту, 
прислушиваться к их запросам п 
нуждам. Необходимо расширить под
готовку средних медицинских кадров 
на базе специальных учебных заведе
ний в Томске и Колпашево.

Председатель Каргасокского рай
исполкома тов. Моисеев Г. А. сказал, 
что работники^ отделов облисполкома 
недостаточно знают экономику и  раз
витие районов. Нужно чаше бывать 
на местах, глубже изучать жизнь.

(Окончание иа 4»й етр.).

А ЦЕНА СОВЕСТИ?
6  былые времена при прода- И это ей показалось мало, 

же предметов с аукциона спра- Прихватила еще пару мужской 
^  обуви за три рубля, «сэконо-

мив» против государственной
—- Кто больше? цены 23 рублі^ 40 копеек.
При продаже-купле, что по душе пришлась такая про- 

проходила в райунивермаге 5ы- дажа-купля и продавцу Е. Ф. 
рЯнского райпотребсоюза, зада- Локтионовой. За пять рублей 
вали другой вопрос: ®на туфли — в всюемь

раз дешевле действительной це-— Кто меньше?
Специальная комиссия под Две пары таких же туфель и 

председательством товароведа также дешево приобрела про
облпотребсоюза Д. П. Толстоно- давец Л. М. Чердынцева.

торые товары стремительно “  заведующая складом Егорова, 
падали Члена комиссии товароведа

Туфли, ботинки, пальто, умей Райпотребсоюза Н. И. Черявко 
они говорить, возопили бь. пододеяльник и пп-
такого несправедливого отноше- » «унгакіера райпотреб-
и й о  W MUM союза Н. я. Миронову — мужнин к ним. зимнее пальто.

Заведующий базой В. И. Пет-

“ “  ^ Г з % Г е е ^ Г ' = ^ п ' ’альт"о'’™з^ 
хорошие... 20 рублей (а фактическая стой*

— Знаем, что хорошие и да* ^дсть его 117 рублей 20 ко
же очень. Только поэтому и пеек).
уцениваем. устояла против соблазна и

Секрет такой оригинальной сама председатель комиссии 
«уценки» весьма прост. С по- д . п. Толстоноженко. Она «при- 
мощью Д. П. Толстоножейко не- хватила» с базы по весьма 
которые торговые работники ре- устраивающей ее цене пододе- 
шили приобрести облюбованные яльник и сандалии, 
товары по баснословно дешевой

.. этих предприимчивых дельцов.
Продавец М. Козлова «купи- гшжялѵй не стоила бы ила» две пары обуви по цене 5 ™ пожалуй, не стоила оы и

рублей (вместо государственной ломаного гроша.
40 рублей 70 копеек), одну па- В. МИХАИЛОВ,
ру также за пять рублей (вместо И. ШИПУЛИН,
30 рублей 80 копеек). Н. ДОДОНОВ.

Ноздрев в пожарной каске
Н. в. Гоголь, характеризуя команды Алексей Николаевич

Если бы уценивалась совесть

Ноздрева — одного из героев 
своей поэмы «Мертвые души», 
писал: «Ноздрев был в некото
ром отношении исторический 
человек. Ни одного собрания, 
где он был. не обходилось без 
истории. Какая-нибудь история

Калугам. Недобрые истории со
провождают его повсюду. Ват 
несколько — в хронологической 
последовательности.

Едва став начальником, Калу
гин на пожарной машине нанес 
визит в деревню Николаевку.

непременно происходила: иля Пожара, понятно, там не было,
выведут его под руки жандар- Ездил туда Алексей Николаевич

по хозяйственным де
лам. Визит закончился 
солидной пьянкой.

Следующая истерия 
тоже началась с льян- 
ки. Но на этом ее раз
витие не остановилось. 
Алексей Николаевич 
умело перевел ее на 
рельсы дебоша. Насилу 
вытолкали скандально
го «брандмейстера» из 
квартиры, где это про
исходило.

Масштабы последней 
истории еще грандиоз
нее. В чайной райцент
ра разгорелась баталия. 
Калугин вел бой с посе
тителями. Битва закон
чилась в камере предва
рительного заключения. 
Затишье, однако, про
должалось недолго. 
Протрезвев. Калугин 

мы, или принуждены бывают вновь устроил драку. Его «про- 
вытолкнуть свои же приятели, тнвник» Семенов не оказал дол- 
Если же этого не случится, то инвалид.
все-таки что-нибудь ла будет та- Зд победу Калугин был воэ- 
кое, чего с другим никак не бу- награжден. Вместо пятнадцати 

суток вн сидел лишь восемь, 
ражателн и сегодня. В селе " “жУРив- его вновь отпра-
Мельниково. Это начальник ше- виЛи руководить командой, 
гарской районной пожарной Л. КЛЕПЦОВ.

Н А  Б О Б А Х
в  прошлом году в колхозе ки, и снова улыбалось, пригрева- 

имени Кирова Асиновского рай- ло солнце. Бобы помаленьку
она посеяли бобы. П ять гекта- '^^Ртнлись.

_ Потом случилось несчастье,
ров для начала. Радовались До «их дорвалась агрономова 
колхозники, что так вот сразу, с корова. После сытного обеда с 
первого года прижилась у них нею сделалось пло.хо. Едва от-
эта ценная кормовая культура.„   ̂ ^ По этой причине снова (в ко

Подошла осень. Убрали уро- торый раз!) вопрос о бобах стал 
жай- Тележку с бобами отвезли предметом обсуждения на оче- 

усадку в село редной планерке в правлении. 
Ягодное, к гаражу. Почему к Теперь его дебатировали уже с 
гаражу, а не к складу. ■— до ^дй точки ярения, что вслед за 
сих пор остается загадкой. агрономовой могут пострадать и 

Кстати, гараж этот находится другие коровы, 
как раз напротив колхозной Решили посмотреть, что пред
конторы. ставляют из себя эти бобы. По-

— Надо бы в склад сгру- смотрели. Выяснилось, что на 
зить бобы. *— напоминал зоо- семена они уже не годятся — 
техник А. Ягунд. — Попортят- сопрели
СЯ ‘ '  ■останемся без семян.

— Правильно, убрать надо,— 
глубокомысленно

Так закончилась эта бесслав- 
ная бобовая эпопея в колхозе 

соглашался имени Кирова.
А между тем, положение с 

кормами в хозяйстве далеко не 
блестяще. На нынешнюю зиму 
их заготовлено всего на 30 про
центов к плану. Если в колхозе 
и впредь будут так относиться

председатель колхоза А. Кли- 
ВИНСКИЙ и строго восклицал:
— Везобразнеі

— Уберем! Будет сделано! — 
накеребой истово заверяли 
бригадир М. Галанов и агроном 
А Аіухии

'всю  осень, чуть не каждое « кормовым культурам,
утро, происходили подобные можно остаться, как говорит- 
разговоры. Моросили дожди, ся, на бобах, 
потрескивали осенние эамороз- П. СУХАЧЕВ.

П роб лем ы  п и о н е р с к о г о  д в и ж е н и я
МОСКВА, 5 февраля. (Норр. ТАСС). Всмою зна і Конференция в

Сегодня во Дворце пжовѳров на Ле- т  г  —і
нинских горах открылась всесою авм 
конференция по проблемам т о н е р -
ского движения. тойяы е, кж еом ольеш е в  пяонер-

скае p^OTSBXHf рудоводителн пред- 
приятай, писателя, журиалксты, ху* 
додсвшки.

Тепло встрѳтвли собравшиеся го
стей —  представителей молодежных 
и  детоБЕХ оргаяизаций Болгарии,

В ее работе ішпвимают участѵе 
Секретари US ВЛБОИ, члены Деат^ 
радьвото совета В сесою жоі п о н е р - 
ской организации имени В, И. Леоя-
па ж жоллѳгии министерства просве
щения ^СФСР, учадые, учителя, пар-

Вапгрии, Демократической Республи
ки Вьетнам, ГДР, Кубы, Монгольской 
Народной Республики, Польши, Бир
мы, Гвинея, Мали, Финляндии.

Конференцию открыл первый сек
ретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов. На 
утреинем заседаішн с докладом «О ра
боте пионерской организации на сов- 
рміекном этапе коммунистического 
строительства» выступила секретавъ 
ДК ВЛЕ(/М Л« Еэ Балясоая.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я ’Четверг, 7 февраля 1963 г. X: 32 (11 9 2 2 )

ѴШ СЕССИЯ 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Необходимо улучшить строитель' 
ство бытовых учреждений, в которых 
население района испытывает острую 
необходимость, улучшить снабжение 
района строительными материалами.

Механизатор колхоза имени Фрун
зе Зырянского производственного уп
равления депутат тов. Иванов С. И, 
отметил, что колхозы Зырянского 
района в 1962  году выполнили 
пиалистические обязательства 
продаже государству мяса, молока 
яиц, а колхоз имени Фрунзе на четы
ре месяца раньше срока выполнил 
план продажи молока. Сверх плана в 
прошлом году продано государству 
1 .0 0 0  центнеров молока.

Но имеется еще ішм'о недостатков. 
Колхозы получают низкие урожаи 
зернобобовых и пропашных культур, 
льна, мало внимания уделяется удоб
рению почвы, химической прополке. 
Для освоения новых земель нужна 
корчевальная техника.

Кулыуі®о-6ы*свые запросы тру
жеников села еще удовлетворяются 
неполностью. Тов. Иванов обратил 
также внимание на медленные тем
пы строительства льнозавода. Льно- 
продукция лежит в колхозах годами 
без всякой пользы.

О том. как развиваются и совер
шенствуются средства связи в нашей 
области, рассказал начальник обла
стного управления связи тов. Сара 
пулов А. С. Но в работе связи имеет
ся  немало недостатков, которые зави
сят от невнимательного отношения к 
своим обязанностям отдельных ра- 
^тш іков  связи, от невыполнения пра
вил эксплуатации оборудования. Ве
лико число повреждений линий свя
зи по вине строительных и дрітих 
организаций, особенно в г. Томске.

Тов. Сарапулов говорит о необхо
димости изыскать средства на разви
тие телефонных сетей в райцентрах, 
в совхозах и колхозах области. В 
этом году начнется строительство 
кабельной магистрали на Новоси
бирск и новой междугородней стан
ции в г. Томске. Выделены сред^ 
ства на проектирование мощной 
телевизионной станции.

Заместитель председателя облис
полкома депутат тов. Сотнинов А. Д. 
рассказал о том, что сделано в про
шедшем году для улучшения быто
вых условий трудящихся нашей об
ласти. Увеличился объем работы по
шивочных, сапожных мастерских, 
предприятий химической чистки 
одежды, парикмахерских. Вырос 
объем товарооборота, населению про
дано больше продуктов сельского 
хозяйства, промышленных товадіов.

Но запросы населения удовлетво
ряются далеко не полностью, низка 
еще культура о^луж ивания. Допу
скаются перебоя в торговле товара
ми, которые имеются на базах, нару
шения правил торговли, сеть пред
приятий торговли и бытового обслу
живания развивается медленно.- Не 
используются средства, выделяемые 
на строительство коммунально-быто
вых предприятий, предприятий тор
говли.

Председатель правления облпот
ребсоюза депутат тов. Ведерников 
А. А. отметил, что потребительская 
кооперация выполнила план прибы
лей на 103,9  процента, дала в бюд
жет почти миллион отчислении по 
подоходному налогу с прибылей. Но 
итоги работы за последний год нель
зя считать удовлетворительными. 
План товарооборота не выполнен, на
селению недодано почти на 5 миллио
нов рублей необходимых товаров. 
Областное управление торговли недо
статочно объективно подходит к 
распределению фондов товаров, не 
учитывает все растущие потребно

сти сельского населения. В районы 
области, например, мало поступает 
трикотажа, мебели, электротоваров.

Говоря о 1'ом, что в наступившем 
году возрастет план заготовок, осо
бенно пушно-мехового сырья, тов. 
Ведерников указывает, что районные 
Советы должны больше внимания 
уделять охотникам-промысловикам, 
заботиться об удовлетворении их 
нужд. Необходимо развивать клеточ
ное звероводство, а для этого решить 
вопрос о выделении водоемов для 
лова рыбы на корм зверям. Нужна 
помощь местных Советов, предприя
тий и школ в организации заготовок 
дикорастущих.

Председатель Асиновского райис
полкома тов. Брюханов В. Е. расска
зал о том, что промышленные пред
приятия района не выполнили плана 
в ассортименте, плохо работали 
строительные организации. Он при
вел факты, которые говорят о том, 
что областные организации недоста
точно^ удеѵтяют внимания молодому 
растуще.чу городу Асино. Медленно 
ведется жилищное строительство, до
ма строятся без центрального отоп
ления, канализации, третий год идет 
строительство бани, недостроена во
донапорная башня. Необходимо ре
шить вопрос со школьным строитель
ством.

Председатель Томского горисполко
ма депутат тов. Грановесов Г. А, от
метил, что в прошлом году в Томске 
были приняты меры для улучшения 
условий работы медицинских учреж
дений, предприятий торговли, для 
них выделен ряд помещений. Но 
жилищное строительство в Том
ске по-прежнему ведется неудов
летворительно. В 1962  году томичам 
недодано 12.Q00 квадратных метров 
жилой площади. Медленно ведется 
культурно-бытовое строительство. 
Необходимо глубоко разобраться с 
причинами недостатков в работе 
строительных организаций, добиться 
их устранения. Имеются недостатки в 
планировании жилищного строитель
ства. Необходимо своевременно про
ектировать строительство, но это не 
делается. Так, утверждено проектное 
задание на строительство городской 
больницы, а средств для проектиро
вания не отпущено.

На сессии выступил председатель 
облисполкома тов. Васильев И. Ф.

По обсужденному вопросу обла
стной Совет принял соответствующее 
решение.

с текстом
выступления 

Н. С. Хрущева на VI 
съезде С£ПГ издана;

^  В БИРМЕ 
ІГАНГУН, 5 февраля.

(ТАСС). Здесь издана на бирман
ском языке брошюра с текстом 
выступления Н. С. Хрущева на 
VI съезде СЕПГ.

Брошюра озаглавлена; «Мы 
стоялн и стоим за мирное сосу* 
ществование».

В СТОКГОЛЬМЕ

С ТОКГОЛЬМ, 5 февраля. 
(ТАСС). В Стокгольме вы

шла на шведском языке брошю
ра с текстом выступления главы 
делегации Коммунистической 
партии Советского Союза, Пер
вого секретаря ЦК КПСС 
Н. С. Хрущева на VI съезде 
Социалистической единой пар
тии Германии.

НА КОНФЕРЕНЦИИ ООН 
В ЖЕНЕВЕ

ЖЕНЕВА, 6 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). На проходящей здесь конфе- 
реяои'И ООН по применению научных 
я  технических знаний для удовлетво
рения потреб-ностей менее развитых 
районов вчера началось обсуждение 
двух из 12 узловых проблем, которые 
стоят в ее повестке дня; «Сельсиое 
хозяйство» и «Природные ресурсы».

Представители с оциалистичесжих 
стран делали уп-ор на социальную 
сторону этой проблемы, на важность 
коренных изменений форм землеяоль- 
зования и  проведения земельной ре
формы, без которых невозможно ус
пешное развитие сельского хозяйства. 
Представители западных стран обхо- 
диди пол-ным молчанием необходи
мость социальных преобразований, зе
мельной реформы.

Второе пленарное заседание, про

ходившее иод председательством гла
вы советской делегации академика 
Е. К. Федорова, было посвящено про- 
бл-еме природных ресурсов. Предста
витель Индии М. С Раядхава сделал 
обзор природных богатств Индии 
подчеркнул, что только в  яезаівионмой 
Индии началось серьезное изучение, 
выявление и применение природных 
богатств в интересах развития стра
ны и подъема благосостояния народа, 

Советские академики И. П. Гераси
мов я  Е. К. Федоров сделали сооб
щение «Природные ресурсы —  до
стояние всего человечества», в кото
ром (Подвергают резкой критике сов
ременных мальтузианцев и  доказы
вают, что воэмолоность удовлетворе
ния потребностей человеческого об
щества ПО мере развития прогресса 
не уменьшается, а возрастает.

СВОБОДУ
АНГОЛЕ!

АЛЖИР. 5 февраля. (ТАСС). В 
торжественной обстановке здесь 
состоялось открытие Алжирского 
бюро партии Народного движения 
за освобождение Анголы. Высту
пивший на церемонии открытия 
премьер-министр Народной Демо
кратической Алжирской Республи
ки Беи Бе.ча указал, что борьба за 
свободу Анголы — это не только 
борьба* за деколонизацию, но также 
борьба против фашизма.

Почетный председатель Народно
го движения за освобождение Ан
голы Агостино Нето в своем вы
ступлении подчеркнул, что порту
гальские колонизаторы осущест
вляют самые зверские методы экс
плуатации.

На конференции солидарности 
народов Азии и Африки

МОШИ (Республика Тантаіньика), 
5 февраля. (ТАСС). На вчерашнем ут
реннем заседании конференции соли- 
ларноста народов Азми и Африки ге
неральный секретарь постоянного 
секретариата Организации солидар
ности народов .Азии и Африки Юсеф 
зс-Сибаи зачитал поздравительные те
леграммы, поступившие в адрес кон- 
фереяции от глав правительств и 
глав государств ряда страя. Горячи
ми аплодисментами встретили участ
ники конференции приветственную 
телеграмму Председателя Совета Ми-

нистров Союза ССР Н. С. Хрущева, 
которой глава Советского правитель
ства отметил успехи движения соли
дарности народов Азии и Африки 
разрешении международных проблем 
и пожелал делегатам конференц-ии 
успешно выполнить стоящие перед 
ними задачи.

Вчера во второй половине дня на 
конференции с отчетным докладом 
выступил генеральный секретарь по
стоянного секретариата Оргадизации 
солидарности народов Азии и Афри
ки Юсеф эс-Орібаи.

БОМБЫ ПРОТИВ ПАТРИОТОВ
КАРАКАС. 5 февраля. (ТАСС). 

Правительство Венесуэлы исполь
зует для борьбы с патриотами ми-

Раздувают военный психоз
БОНН, 5 февраля. (ТАСС). «На 

случай чрезвычайных обстоя
тельств» правительство Западной 
Германии дало распоряжение 
печатать продовольственные кар
точки для всего населения ФРГ.

Подготовка к введению карточ
ной системы на продовольственные 
товары — новое звено в цепи раз
дувания военного психоза в ФРГ. 
Под шумок «угрозы войны» правя-

Встреча с юностью состоится...
30-я годовщина со дня осно

вания школы № 6 имени Л. Н. 
Толстого совпала с радостным 
событием; наши дети получили 
новое прекрасное здание. Яркое 
солнце заливает классные ком
наты. Немалый вклад вложили 
в строительство и оборудование 
школы ребята и учителя. С ка
кой любовью оборудовали они 
кабинеты и классы!

Пройдет 5 месяцев, и более 
40 воспитанников школы с атте
статами зрелости выйдут из ее' 
дверей и пойдут по широким до
рогам жизни. У них будет много 
новых встреч, любимая работа, 
но школьные годы навсегда 
останутся в памяти, как самые 
светлые самые лучшие годы 
жизни. И каждый из выпускни
ков, даже уехав далеко от Том
ска, никогда не забудет свою 
школу и сердцем своим будет 
стремиться к ней.

Кем же стали наши бывшие 
выпускники?

82 человека работают науч
ными сотрудниками, из них 85 
кандидатов наук, 4 готовятся к 
защите докторской диссертации. 
Среди наших выпускников 160

учителей, 8 юристов, 82 врача. 
147 инженеров, 4 писателя м 
журналиста. 8 музыкальных ра
ботников. 44 рабочих, 74 служа
щих, 4 летчика, 4 артиста. 7 че
ловек кончили военные учили
ща, 324 учатся в вузах и тех
никумах.

Каждьій год вторая суббота 
февраля для бывших учащихся 
школы — день радостной и вол
нующей встречи с родной шко
лой, с учителями, с новыми вы
пускниками. И в этом году. 9 
февраля, по традиции, сложив
шейся 22 года назад, в 7 часов 
вечера нынешние выпускники 
распахнут двери школы перед 
дорогими гостями. Сколько бу
дет встреч, сколько неизглади
мых впечатлений останется от 
этого вечера. А для многих де
сятиклассников он может быть и 
решающим в выборе профессии.

Так пусть же эта замечатель
ная традиция живет всегда.

Добро пожаловать, друзья, 
на вечер встречиі

Ф. ДЕРЯГИНА, 
учительница школы >6 в 
г. Томска.

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И К А

Впереди-обе команды политехников
в  Томске продолжает

ся городской турнир по 
хоккею с шайбой. Табли
цу розыгрыша по-преж
нему возглавляет первая 
команда политехниче
ского института. В ее 
активе еще одна победа. 
Очередной матч выигра
ла она у спортсменов 
университета.

Следом идут одноклуб
ники по вузу (вторая 
команда). У них 18 оч
ков. На 4 очка отстает 
коллектив инженерно- 
строительного институ
та, который во втором 
круге заметно улучшил 
класс игры.

Далее следуют хоккеи
сты университета, ин
ститута радиоэлектрони
ки и электронной техни
ки, артиллерийского 
училища, мединститута. 
Замыкают таблицу буду
щие педагоги.

В. ПОПЕЛЬ.

На снимке: момент
встречи команд политех
нического института и

университета. Атакуют 
политехники.

Фото Ю. Гаврилюка.

ПЕРВЕНСТВО 
ОБЛАСТИ 

ПО ШАШКАМ
В Доме культуры елек- 

тромѳханвческого завода 
начался чемпионат Том
ской области по русским 
ташкам. Среди участ
ников первенства 2 кан
дидата в мастера и 9 
перворазрядников.

В первом туре закон
чились только 4 партии: 
А. Григорьев (ТЭЦ-І) по
бедил В. Белоиогма 
(университет), кандидат 
в мастера Н. Песияк 
(ТЭМЗ) выиграл у 
Ю. Ульихнна (ТЭМЗ)- 
Встреча студентов уни- 
верснгета Т. Пурка и 
Н. Охлопкова закончи
лась вничью.

Кавдидат в мастера 
Б. Буткевич в цейтноте 
допустил ошибку и про
играл перворазряднику 
Р. Шеко («Томгяпро- 
транса).

Соревнования про
длятся до 9 марта.

М. НИКОЛАЕВ.

щие круги Западной Германии 
стремятся создать «^^чпше» усло
вия для продолжения своего преж
него курса на усиление гонки 
вооружений.

пометы и авиацию. Как сообщает 
газета «Насьональ», правительст
венные самолеты подвергают бом
бардировке гортые районы штата 
Фалькон, в которых действуют пар
тизаны.

Крестьянская федерация Вене
суэлы опубликовала в газете «Кла
рин» заявление протеста против 
массовых арестов крестьян в шта
те Фалькон, обвиненных в содейст
вии партизанам.

«ЭКОНОМИКА СУМАСШЕДШЕГО ДОМАі
ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). 

Огромная армия безработных в Ан
глии — это потрясающий обвини
тельный акт против правительства 
консерваторов. С таким заявлением 
выступил в палате общин один из 
лидеров лейбористской оппозиции 
Дуглас Джей.

От имени лейбористов он внес на 
рассмотрение парламента резолю
цию недоверия правительству, ко
торое своей экономической полити
кой обрекло на безработицу более 
860 тысяч человек. Авторы резо
люции требуют от правительства

принять срочные меры, направлен
ные на развитие промышленности 
в тех районах страны, которые осо
бенно серьезно поражены безрабо
тицей.

Джей подчеркнул, что сотни ты
сяч людей в Англии не могут най
ти работу в тот момент, когда пра
вительство умышленно затягивает 
осуществление необходимой про
граммы строительства больниц, 
школ и жилищ, а также программы 
развития промышленности. Это — 
экономика сумасшедшего дома, за
явил Джей под возгласы одобрения 
присутствующих.

Французский сенат отклонил 
военный бюджет

ПАРИЖ, 6 февраля. (ТАСС). 
Вчера французский сенат (верхняя 
палата парламента) 126 голосами 
против 104 при 7 воздержавшихся 
отклонил военный бюджет страны 
на 1963 год. Сенаторы первона
чально отвергли две основные ста
тьи этого бюджета. касающиеся 
расходов на вооружение и расхо

дов на «ударную силу», однако 
представители правительства по
требовали голосования по бюджету 
в целом, видимо, рассчитывая, что 
таким образом склонят сенаторов 
голосовать «за».

Теперь, согласно процедуре, за
конопроект о военном бюджете бу
дет вновь передан на рассмотрение 
Национального собрания.

Руки коротки, 
господин генерал!

НЬЮ-НОРК, S февраля, (ТАСС). 
Американская военщина вынаши
вает планы перенесения военных 
действий против вьетнамского на
рода на территорию Демократиче
ской Республики Вьетнам.

Выступая вчера на пресс-конфе
ренции в Вашийгтоне, начальник 
штаба американской армии генерал 
Уилер заявил, что «было бы полез
но ударить слегка по противнику». 
Он недвусмысленно дал понять,

что США вьтнашивают планы орга
низации банд американских наем
ников на территории ДРВ для 
борьбы с народной властью.

Генерал, однако; был вынужден 
оговориться, что осуществлению 
этого плана мешают южновьетнам
ские партизаны, которые своими 
активными действиями сковывают 
огромные американб-нгодиньдье-, 
мовские силы в южной части стра
ны.

Послание президента 
США конгрессу

ВАШИНГТОН, 6 февраля. 
(ТАСС). Президент США Кеннеди 
направил вчера конгрессу специ
альное послание с изложением 
программы решения проблемы, 
вызванной ростом психических за
болеваний. По данным президента, 
в Соединенных Штатах сейчас на- 
счнтЪівается более 5 миллионов 
взрослых и детей.< страдающих те
ми или иными психическими рас
стройствами, что составляет 3 про
цента от всего населения. Однако 
в стране не хватает психиатриче

ских лечебниц. Около одной пятой 
существующих в настоящее время 
психиатрических лечебниц нахо
дится в плохом состоянии. Прибли
зительно половина больных прохо
дит сейчас курс лечения в перепол
ненных психиатрических лечебни
цах, в которых «невозможен инди
видуальный подход к больным».

Президент предложил принять в 
законодательном порядке програм
му создания по всей стране лечеб
ных центров по борьбе с психиче
скими заболеваниями.

«Ж А Н Д А РМ Е Р И Я  М О Ж ЕТ  
НЕ Б Е С П О К О И Т Ь С Я »

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). 
Катангская жандармерия номи
нально перешла сегодня под руко
водство Жозефа Илео — мини- 
стра-резидента центрального кон
голезского правительства в Катан
ге. Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер, на краткой цере
монии по этому случаю Ж. Илео

ИЗВЕЩЕНИЕ
8 февраля 1963 года состоится 

очередное занятие института нова- 
торов-строителей.

Сбор в 14-м новом корпусе элек
тролампового завода. Трамвайная 
остановка «Политехнический ин
ститут».

заверил офицеров катангской жан
дармерии, что перемена руковод
ства никоим образом «не отразится 
на их карьере».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метеорологи'теского бюро, 7 февра
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по северным районам слабый 
по остальным без существенйіх 
осадков, ветер юго-западный. 3—7 
метров в секунду, температура 
10—15 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной 
драматический театр

7 февраля «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь»
Голубой зал — «Рассказы о ре

волюции» — 9. 10-45. 12-30, 2-15, 
4. 5-45. 7-30, 9-15. На удлиненном 
сеансе в 9-15 демонстрируется 
фильм «Военные преступники».

Зеленый зал — «Волшебное ре
вю» — 10. 12. 2. 4, 6. 8. 10. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького
Широкоэкранный зал — «Жизнь 

сначала» — 9-40. 11-15. 12-50,
2-25, 4. 5-35. 7-10. 8-45, 10-20.

Кинотеатр детского зрителя 
«Таииственный остров» — 9-30, 
11-20, 1-10, 3. «Дорога на запад» — 
4-50, 6-35, 8-20, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
Большой зал — широкоэкран

ный худоА<ественный фильм «Три 
мушкетера» — 9-10, 11-05, 1, 2-55, 
1-50. 6-45, 8-40. 10-35.

Малый зал — «Жизнь сначала» 
-  9, 10-30, 12. 1-30, 3. 4-30. 6. 

7-30, 9, 10-30.
Дом культуры завода «Томка- 

бель» — «Разбитые мечты» — 
4-15, 6-10, 8-05, 10. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Клуб железнодорожников стаи- 
дня Томск-П — «Рассказы о рево
люции» — 4, 6, 8, 10.

Железнодорожному ресторану 
станции Томск-І требуются; офи
циантки. кухонные рабочие, груз
чики на автомашину и столяр.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются; кладовщики, товарове
ды, бухгалтер, отборщики, секре
тарь-машинистка, бракеры швей
ных изделий.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8. 2—1

Четверг, 7 февраля 
12.30. «По республикам Совет 

ского Союза». 13.15. «Для тех, кто 
работает в вечерней смене». Кон
церт. 18.30. «Трилогия о Ленине». 
Сцены из пьес Н. Погодина «Чело
век с ружьем». «Кремлевские ку
ранты» и «Третья патетическая». 
19.30. «За здоровье , и долголетие 
советского человека». 19.45. Экран 
— пионерам и школьникам. В про
грамме; сказка «Ухти-Тухтн», 
«Птичница-отличница» (фильмы 
Томского телевидения): «Люби и 
знай русский язык» и очерк «Меч
ты сбываются». 20.45. Телевизион
ные новости. 21.00. «Герои произ
ведений А. М. Горького на экране».

Томскому холодильнику «Мясо- 
молпрома» на постоянную работу 
требуются' крановщик, опытный 
заведующий складами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 88, к директору.

3 —1
Заводу «Технохим» требуются: 

слесари-ремонтники, охранники,
слесари котельной и на временную 
работу секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская. 40. 2 —1

Школе-интернату 1 срочно 
требуются ночные няни, гардероб
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 147. 2—1

Школа ФЗУ (при швейной фаб
рике М  5) объявляет прием на 
шестимесячные курсы по подго
товке швей массового пошива.

Здесь же требуются преподава
тели по спецтехнологин и швейного 
материаловедения.

ПриАимаются девушки в возра
сте от 17—18 лет.

Обращаться; г Томск, проспект 
имени Ленина. 100.

Томскому топографическому тех
никуму требуются: мастера произ
водственного обучения и практи
ческой езды, заместитель директо
ра по административно-хозяйствен
ной части, лаборант геокамеры, 
гардеробщица, уборщица и двор
ник.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 13, те'лефон 22-64.
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в МЕРТВОЙ ПЕТЛЕ
Производство киностудии им. А. П. Довженко. □
В главных ролях снимались: ОЛег Стриженов, П. Шпрингфельл S 

Н. Лебедев. Э. Леджей и другие. ^  ’ g
о

JooDaaaaoaoaDOOBOGDODGQODaaoaDaaaDoaDDoooDooooQODODoaQooDDooDaaoDooooooi
Томской комплексной экспеди

ции требуются на постоянную ра
боту: старший гидрогеолог, гидро
геолог, компрессорщнки.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская, 22. отдел кадров, телефон 
45-85. 2 —2

Томскому книжному издательст
ву срочно требуется курьер-убор
щица.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 14.
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